

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
ARMAS, 1. 3.º  
TELEFONO 1705



AÑO II

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 174

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:  
ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

# En el frente de Vizcaya se han conquistado nueve pueblos

## Calma en los restantes frentes

FRENTE DE VIZCAYA

Calma en el frente de Madrid

### Estamos a las puertas de Munguía

### Canallescó bombardeo de un pueblecito de Avila

#### Importantes carreteras dominadas

Bermeo, 19. (12 noche). — A las diez de la mañana de hoy nuestras últimas posiciones del Sector de Sollube estaban a un kilómetro delante de Larrauri. A media tarde la distancia era de 16 kilómetros y medio. Esto quiere decir que nos hallamos a 400 metros de las primeras casas de Munguía y ello quiere decir también que nuestras columnas han efectuado un avance de cuatro kilómetros y medio de fondo en un frente de diez. Después de perdido el Sollube, el enemigo quiso ofrecer una nueva línea defensiva a espaldas de Larrauri, en el macizo montañoso de Elordui. Hay que decir que siendo esta la intención del enemigo, este fué el objetivo de nuestras tropas y no hay que decir también que esta tarde ondeaba allí la bandera española.

El enemigo había acumulado en Elordui gran cantidad de elementos defensivos. Jactanciosamente anunciaban que el Elordui nunca sería fascista. No menos de siete batallones montañeses, todos ellos, que por cierto anoche mismo habían relevado a unos batallones de Asturias, constituían la guarnición. A las diez de la mañana nuestras escuadrillas de gran

bombardeo se dirigieron a esta barrera montañosa, escoltados por cazas, que no tuvieron necesidad de emplearse, ya que la aviación roja no dió señales de vida. Al mismo tiempo nuestra masa artillera desencadenó un furioso fuego que los batallones montañeses comenzaron a flaquear en la defensa de aquellas murallas. Fué el momento elegido para el ataque. Tres columnas lo emprendieron. El ala derecha salió del Monte Torio, situado a la izquierda de Jata. Había de seguir la dirección de Maruri y el ala izquierda por otra parte tenía por objetivo Menaca-Barrena. La columna del centro utilizaba la carretera general a Bibao para acometer de cara. Luego de rebasar Larrauri, los altos de Otramendi y Santa Marina, para situarse en posición dominante sobre Munguía, unidades de carros de asalto se dirigieron hacia Otramendi para coger del revés a los rojos. El resultado de la operación no pudo ser más satisfactoria.

Rebasado Larrauri, donde el enemigo no pudo resistir, se acometió a Otramendi, Santa Marina y Elordui. A las dos de la tarde, eran nuestros. El enemigo, quebrantadísimo, abandonó sus posiciones, y nuestras compañías de carros de asalto apenas tuvieron ocasión de emplearse.

La operación se llevó a cabo con un número inverosímil, por escaso, de bajas. Continúa el avance hacia Munguía. A las cuatro de la tarde, nos encontramos a 200 metros de este pueblo, que no se ocupó porque no interesaba entrar en él de momento. El avance, por tanto, fué de cuatro kilómetros y medio, al mismo tiempo en el ala izquierda eran ocupados Meñata y Barrena, juntamente con Velaco, que es una posición dominante de gran importancia estratégica sobre la carretera de Guernica a Munguía.

En este sector fué precisamente donde el enemigo nos hizo más seria resistencia. Todavía esta tarde había un fuego intensísimo con armas automáticas — con el cañoncito del tanque que en el segundo de aquellos pueblos tenían. El ala derecha no tengo noticias muy directas, pero sí la impresión, bien fundada, de que son nuestros Maduri y Marcairo. Con la operación de hoy, nuestras tropas ya tienen, si no la completa posesión, por lo menos el dominio de las más importantes carreteras de las cinco que en Munguía concluyen.

Las de Guernica, Bermeo y Plencia. El quebranto del enemigo ha debido de ser durísimo. Baste decir tan sólo, que no tuvieron coraje para resistir, y abandonaron las posiciones desordenadamente, y las posiciones no se abandonan ni cuando el desastre es verdaderamente excepcional. Son numerosísimos los milicianos que se han pasado a nuestras posiciones. Personalmente he hablado con un grupo de 79, y me aseguran que por Larrauri se han pasado otros 150. El tiempo ha mejorado notablemente, hasta el punto de que hoy apenas si ha llovido, y si se acentúa esta mejoría, estoy seguro que se podrán transmitir mañana buenas noticias.

LOGOS

**Han sido bautizados 121 niños que nacieron durante la dominación roja**

Málaga, doce noche. — Hoy en la Iglesia mayor, han sido bautizados solemnemente 57 niños y 64 niñas que nacieron durante la época de dominación roja. Al acto que fué brillantísimo acudieron todas las autoridades militares. (De nuestro servicio especial.)

Ampliación sobre la conquista de Amorabieta

### Fueron fusilados los que se negaban a huir

### Pereció una familia entera al serles volada la casa con dinamita

En medio de intensa tormenta las tropas españolas han llegado hasta las puertas de Amorabieta. El pueblo se alza entre montes de pinos de gran espesura cortados por las trincheras de los rojos, que creían que las defensas naturales y las fortificaciones impedirían el arrollador avance de las fuerzas de Mola, y al ver la imposibilidad de sus esfuerzos cumplieron una vez más la consigna de asolar nuestra ruta victoriosa.

Aunque las vanguardias están en los bordes de sus casas, el mando no ha ordenado entrar en el pueblo, porque éste puede ser batido desde una colina próxima que aún no

Frente de Madrid. — A lo que parece de los acontecimientos políticos que durante estos días se han producido en el territorio rojo, han tenido repercusión en los frentes. La crisis del llamado gobierno de Valencia, los pleitos de partidos, la secuela de vanos gritos democráticos, han tenido absorbida en el transcurso de estos días la atención de los milicianos marxistas.

De un lado, quizá por estas circunstancias, y de otra parte, porque se han convencido de la inutilidad de disparar sus cañones arbitraria y desordenadamente, hasta el punto que nuestras baterías ni les hacían caso siquiera; lo cierto es que todo este tiempo los rojos no han dado la menor señal de vida ni en los frentes de Madrid ni en los de la División de Avila. Hoy, en el frente de Madrid, no ha habido la actividad más leve. En la mayoría de los sectores puede decirse con exacta precisión que no se ha oído ni un solo tiro, y lo mismo que en Madrid en todas las posiciones de los frentes de esta tierra. Los soldados han visto transcurrir el día sin tener que emplearse para nada en menesteres bélicos que no sean los de simple vigilancia. La artillería e infantería han descansado, pues, de un modo casi absoluto.

La aviación roja no ha estado tan inactiva, pero justo es

confesar que su actividad no ha sido precisamente coronada por el éxito. Los aviones rojos han venido a un pequeño pueblecito de esta provincia de Avila, Papatrigo, con la intención de bombardear un campo de aviación existente allí; pero lo que no esperaban por lo visto los pilotos rusos, es que ese campo de aviación no existe, ya que en aquel lugar le buscaron inútilmente.

Bien; para aliviarse del peso de las bombas, o bien para justificar que habían cumplido la misión que se les encomendara, o en definitiva, para hacer el mayor daño posible, dejaron caer sobre el mencionado pueblecito algunos proyectiles, que, por fortuna, resultaron inofensivos.

A esto se ha reducido la actividad bélica en estos frentes madrileños. Ahora, a esperar que el gobierno recién estrenado de Valencia, que se ha dirigido en comité de guerra, comience a dar órdenes y los quebrantados rojos tengan que imponerse a realizar alguna tentativa. El final de la suerte de Bilbao se va aproximando más cada día que pasa, y una vez que el frente vizcaíno quede liquidado, cabe pensar fundadamente que en todos estos frentes se reanuden con algunas intensidad las operaciones que ahora se encuentran reducidas a su expresión más insignificante.

LOGOS

**Frente de Madrid**

**Resumen de la prensa roja de la noche**

«Mundo Obrero» afirma que el nuevo Gobierno de Valencia nace con un solo programa: ganar la guerra y hacer por completo la revolución proletaria.

«Claridad» dice que en estos momentos hay una orden del día que hay que cumplir y acatar a la fuerza; la orden de ponerse al lado del Gobierno.

«Informaciones» pretende que el Gobierno Negrín herede el título que le dieron caprichosamente al Gobierno Largo Caballero: el de Gobierno de la victoria.

«Heraldo de Madrid» y «La Voz» se ponen de acuerdo para elogiar a los nuevos Ministros, aunque ponen mucho cuidado en menoscabar a los antiguos.

«El Sindicalista» opina que la España necesita la ayuda inmediata de los países democráticos.

«C. N. T.», diario sindicalista, dejó de publicarse hoy en Madrid, sin duda porque no le dejaron de editar libremente su afectuoso saludo al nuevo Gobierno.

Radio A-Z.

### Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 19 de mayo de 1937:

#### Ejército del Norte

**Frente de Aragón.** — Ligeros tiroteos y cañoneos.

**Frente de Vizcaya.** — Ha continuado el avance de nuestras fuerzas, que después de vencer la resistencia enemiga, causándole gran número de muertos, han ocupado Condramendi, Elorbi, Ermita de Santa Marina, María de Meñaca, Marcoa, Añora, Cabarreña, Andramaria de Meñaca y Vidaque; cogiendo más de cien prisioneros y mucho armamento y material de guerra; se han presentado 50 milicianos con armamento y 40 familias.

**Frente de Santander.** — En un reconocimiento efectuado en el terreno del sector de Bricia, en el que ejercía presión el enemigo, se han encontrado 16 muertos, fusiles mejicanos, mosquetones y cartuchos para fusil. En este frente siguen presentándose milicianos y paisanos que llevan cabezas de ganado.

**Frente de Asturias.** — Sin novedad, presentándose seis milicianos, cuatro de ellos con armamento.

**Frentes de Soria y Avila.** — Sin novedad digna de mención.

**Frente de Madrid.** — Tiroteos y cañoneo.

#### Ejército del Sur

Sin novedad.

Salamanca 19 de mayo de 1937. — De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### La calma en el frente de Madrid

Frente de Madrid (seis tarde). — El día de hoy ha transcurrido en medio de la mayor calma; ni un sólo tiro ha sonado; únicamente en el sector del Escorial el fuego de ametralladora dejó sentirse con alguna intensidad.

En el sector de Toledo la calma ha sido completa. La Aviación nacional verificó algunos vuelos de reconocimiento, ametrallando las posiciones enemigas.

Han sido hechos prisioneros tres milicianos afectos a la Brigada Internacional de Lister, que ha sido fundida con la Dimitroff. — (De nuestro servicio especial.)

Se recuerda a los camaradas militares la autorización dada por el Generalísimo para llevar la camisa azul debajo de la guerrera

lada una casa con dinamita cuando todos sus habitantes estaban dentro.

En la torre de la iglesia se refugiaron cien personas que intentaron quemar vivas. Los gudaristas han simulado fusilamientos, habiendo muerto varias mujeres por la impresión que les producía el simulacro.

Es interminable el número de heridos y todos cuentan horrores: el hambre sufrida es horrorosa, pues los rojos se llevaron los pocos víveres que había en el pueblo. A última hora de la tarde, algunos soldados, requetés y falangistas entraron en el pueblo de Amorabieta, que, como decimos, está batido por el fuego enemigo desde una colina próxima y sacaron viejos y niños.

Refugiados en nuestras líneas, aseguraron que los nacionalistas han sido más feroces que los mismos marxistas.

Los periodistas extranjeros presencian el espectáculo que presenta Amorabieta y escuchan los relatos de estos vecinos y están impresionadísimos de la ferocidad marxista.

ha sido reconocida por la aviación, debido al mal tiempo que hizo.

Los rojos, que achacaron a la aviación la destrucción de Guernica y Eibar, tendrán que buscar otro motivo si quieren culparnos de la ruina de Amorabieta.

El pueblo comenzó a arder por la tarde por varios sitios y el fuego continuó, percibiéndose claramente los núcleos por donde comenzó el incendio.

El espectáculo es aterrador, el pueblo ha sido evacuado, empujando a todos los hombres y fusilando a todo el que no quería seguirles; se dió el caso terrible de haber sido vo-

# LA VIDA EN LA CAPITAL



## AYUNTAMIENTO

### SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Con asistencia de los señores Labandera, Rodríguez, Jiménez y Manso.

A la hora de costumbre, se abre la sesión.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Dada cuenta del decreto de la Alcaldía, adjudicando el servicio de extracción de restos en el Cementerio, se acuerda ratificar dicha adjudicación.

Leída la moción del Negociado de Quintas, interesando la designación del representante de la Corporación en la Junta de Clasificación y Revisión, se acuerda nombrar para ello al síndico don Pedro Gómez Sáinz de la Maza.

El Sr. Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana interesa por oficio del Excelentísimo Ayuntamiento, nombre su delegado para la Junta, que se ha de constituir con arreglo al artículo 12 del Decreto 204 de primero de mayo actual. Se acuerda designar al teniente de alcalde Sr. Rodríguez.

Un informe del Negociado de Instrucción Pública sobre la instancia vista en sesiones anteriores de la señorita presidente de la Junta Interparroquial de Mujeres Católicas, explica detalladamente la razón que asiste a ésta, puesto que el local de referencia permitió al Excelentísimo Ayuntamiento la instalación de una de sus escuelas, cuyo local fué destruido durante la dominación roja.

Destaca además que en lo que se refiere a gastos por empleo de mobiliario, puede prescindirse de ellos, toda vez que la Corporación dispone de menaje escolar que puede utilizar allí.

El Sr. Alcalde concreta el asunto, estableciendo que siendo el alquiler total de la casa 150 pesetas, y ocupando la escuela sólo un salón, bien puede arrendarse éste con mobiliario y todo por 50 pesetas mensuales, y en todo caso utilizar el mobiliario de que la Corporación dispone. Así se acuerda.

En la solicitud del Jefe Provincial de Flechas sobre instalación de piscinas, a pesar del detalle y condiciones en ella expuestas, se acuerda base a informe junatmente con la otra anterior de la misma organización sobre un Parque infantil.

Acceptando sus solicitudes, se concede autorización a los industriales respectivos para apertura de los establecimientos siguientes:

Para salón de limpiabotas, en Solarejo, 12, a D. Antonio Delgado Mata.

A D. Leopoldo Sánchez Cabezudo, para Churrería, en Tendillas, núm. 5.

Para venta de vinos, en la calle de la Libertad, núm. 8, a doña Petra Conejo Flores.

## Notas locales

### D. ANATOLIO DE FUENTES, HABILITADO PARA GENERAL DE BRIGADA

En el "Boletín Oficial del Estado" último, aparece una disposición por la que queda nombrado general de brigada don Anatolio de Fuentes, exgobernador militar de esta capital.

Reciba nuestro ilustre general nuestra felicitación cordial.

### NUEVO DIRECTOR DEL BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Ha sido nombrado director del Banco Español de Crédito, de esta sucursal de Toledo, el acreditado y conocido Sr. Don Fernando Aroca Henry.

El Sr. Aroca venía desempeñando en esta sucursal el cargo de interventor.

Al tener conocimiento del nuevo ascenso, le participamos nuestra congratulación.

Se aprueba la relación de facturas presentadas por intervención, importantes un total de 1.427 pesetas.

Nada en correspondencia ni en ruegos y preguntas. Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

### SUBSIDIO PRO FAMILIAS DE COMBATIENTES

Con fecha de hoy se han ingresado por este Ayuntamiento en el Banco de España la cantidad de 1.800 pesetas, procedentes del impuesto pro subsidio a las familias de los combatientes.

Con este ingreso y el anterior de 9.475 pesetas por el mismo concepto, van ingresadas este mes para dicho subsidio un total de pesetas 11.275.

### MULTAS

Por el primer teniente de alcalde le ha sido impuesta una multa de 25 pesetas a don José Llorres, industrial transportista de pescado, por descargarse en lugar de circulación prohibida.

### DONATIVO DIGNO DE ELOGIO

Un distinguido alférez que durante su estancia en nuestra ciudad ha estado hospedado en el domicilio de una conocida familia de esta ciudad, en la calle de La Plata, al no serle cobrado nada de su hospedaje, ha donado 50 pesetas para los ancianos acogidos en las Hermanitas de los pobres.

## Hoy dará comienzo en Toledo el cursillo para alféreces provisionales

Desde ayer llevan expuestas a los interesados, en la Comandancia Militar, las listas de los admitidos al Cursillo de Alféreces Provisionales de Infantería, que tendrán lugar en nuestra ciudad.

Hoy día 20, termina, conforme se especifica en el Decreto de convocatoria, el plazo de presentación de los admitidos a dicho cursillo, y se dará, por tanto, principio a él.

Por las calles de nuestra ciudad se ha empezado a ver la concurrencia de los primeros cursillistas, que recuerdan con su presencia la de los Alumnos-Cadetes que tantos años ha visto Toledo reunirse en su seno, y de los cuales, muchos ahora desempeñan funciones fundamentalísimas en la dirección de nuestro Glorioso Movimiento Salvador de España, y otros muchos murieron sabiendo igualmente cumplir heroicamente el juramento de honor que un día hicieron a la Gloriosa enseña de España, al pie de los vastos muros del Alcázar, y bajo las Águilas Imperiales de la ciudad tantas veces heroica.

La decisión del Caudillo, otorgando a Toledo el honor de formar nuevos alféreces para la Patria, ha sido acogida con el entusiasmo que es de suponer por las fuerzas vivas de nuestra ciudad, que ven en ello la posibilidad de recuperar su pasado grandioso y la principal de sus fuentes de vida: su Academia de Infantería.

Buena prueba de ello ha sido la actividad incansable de la comisión nombrada por dichas fuerzas vivas, para gestionar la rápida instalación de dicha Academia en el histórico edificio del Hospital de Tavera.

De una parte, la natural situación económica creada por el dominio rojo, y de otra, la situación en vanguardia de nuestra ciudad, próxima al frente, parecían hacer invencibles las dificultades para conseguir su

instalación. Pero la incansable actividad de los comisionados ha logrado imponerse a ellas, y hoy puede decirse que se ha convertido en una completísima realidad.

Hemos querido conocer bien de cerca la labor de esta comisión, y para ello nos entrevistamos con el señor Vaquero, quien amablemente nos facilitó cuantos datos hemos creído de interés para nuestros lectores.

—Por las circunstancias que son de suponer—nos ha dicho, entre otras cosas—la adquisición de las camas, muebles, etcétera, ha sido poco menos que imposible, por lo que hemos tenido que recurrir a la aportación personal, que ha resultado magnífica, dando un estupendo ejemplo de patriotismo y sacrificio.

—Además de las 150 camas ofrecidas por la Excma. Diputación Provincial, los pueblos de la provincia de Caceres, de la ciudad y fuera de ella han respondido con envíos de camas y muebles, que por otros medios, dada la premura de tiempo, nos hubiera sido prácticamente imposible conseguir.

Merced destacarse por su entusiasmo y colaboración el pueblo de Carpio de Tajo.

La recaudación de las cantidades impuestas en la proporción conveniente por gremios a los industriales de nuestra ciudad, se ha efectuado con satisfacción de todos ellos, habiendo dado muchos de ellos más de lo que les correspondía.

También merece destacarse el caso de los pequeños industriales, a quienes no se impuso cantidad alguna en atención a su modesta industria, y que espontáneamente, renunciando a esta consideración, han hecho aportaciones algunos de ellos de consideración.

Todas las autoridades han dado facilidades de toda índole para la consecución, por los comisionados, de la misión que les fué confiada. Es digna de destacarse, sin embargo, la colaboración del Sr. Gobernador Civil, D. Silvano Cirujano Cirujano, que en todo momento siguió de cerca las gestiones de la comisión.

Por el mismo señor Vaquero, sabemos que la instalación de los dormitorios se ha hecho en el piso principal, fachadas Sur y Oeste, así como que provisionalmente se utilizarán los comedores y cocinas del Colegio de Huérfanos de la Infantería, entidad que también ha dado toda clase de facilidades, y para gimnasio y aseo la piscina y departamentos de la Escuela Central de Gimnasia.

En días sucesivos pondremos a nuestros lectores al corriente de cuanto se relacione con la nueva Academia para Alféreces Provisionales, que Toledo ha acogido con el mismo entusiasmo y cariño que para ella tuvo siempre la de su heroico Alcázar.

## GOBIERNO CIVIL

En nuestra visita al Gobierno Civil nos comunican que hoy se inaugurará el local que servirá para los cursillos de Alféreces Provisionales.

Al acto acudirán las autoridades militares y civiles de la capital.

Ha sido encontrada la cartera del falangista Matías de Frutos Herro, de la provincia de Segovia.

Para recogerla: Juan Pablo Sánchez. Oficinas de Zocodover. Cuerpo de guardia.

## La laureada personal y colectiva para los defensores del Alcázar

El Excmo. Sr. Gobernador Civil nos comunica que ha recibido un telegrama del general Moscardó, concebido en los siguientes términos: "Concedida Laureada colectiva y personal, envié un recuerdo vivísimo para todos los que cayeron, un saludo emocionado a ruinas gloriosas de nuestro Alcázar y a todos fuerte abrazo con cariño de hermano; todo por y para España."

MOSCARDÓ

## Mario Torán

ULTRAMARINOS

Sixto Ramón Parro, 7 TOLEDO

## RESTAURANT

## Royalty

Comidas típicas

Barrio Rey, 1 - TOLEDO

## Discos "COLUMBIA"

Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recientemente impresionados

## Viuda de HELIODORO MARTIN

Comercio, 48 - TOLEDO

# Cartelera

HOY, jueves, HOY

## CINE MODERNO

Frances Dee  
Cene Raymond

## TORBELLINO DE SOCIEDAD

## CINE IMPERIO

(de los Flechas)

## El paraíso recuperado

Producción Nacional  
por  
Antoñita Arques  
Alady Lepe  
Mary Cortés

## Parte Meteorológico

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto:

### DIA 19 DE MAYO

Tiempo anterior, lluvia débil; estado del cielo, nuboso; viento dominante, N. E.; tipo, flojito; presión máxima, 731,1 a 7 horas; presión mínima, 710,5 a 18 horas; presión media, 711,8; temperatura máxima, 20,6 a 17,30 horas; temperatura mínima, 5,8 a 6,15 horas; temperatura media, 13,2; humedad media, 56 por 100; lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 0,0.

## Cursos para Alféreces provisionales

En el "Boletín Oficial del Estado", de fecha 16 de mayo, aparece una disposición referente a los nuevos cursillos de Alféreces Provisionales, que dice así:

"A propuesta del Excelentísimo Sr. General Jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación, se resuelve que los pirantes admitidos para el anterior curso de Alféreces, que, por causas ajenas a su voluntad, no pudieron incorporarse a las Academias, puedan efectuar el nuevo curso, a cuyo fin promoverán instancia donde se haga constar la circunstancia expresada; en cuanto a los que pretendan ir al curso de Artillería, tendrán que reunir además las condiciones de altura que se exigen en la nueva convocatoria."

MARCIANO P. MONTES  
Belón, núm. 8.—Tel. 1527

## EL BARATO DE TOLEDO

Comercio, 31 y 33.—Tel. 1667  
Compre en estas Casas completo surtido en camisas azules de uniforme  
Perfumería -- Medias -- Bisutería  
TOLEDO

Pedraza y Fernández  
Bar CENTRO  
Plaza del G. Franco  
TALAVERA

ROGAD A DIOS EN CARIDAD  
por el alma de

## Don Felipe Carlier Poyenechea

Capitán de Tiradores de Infantería

Muerto gloriosamente por la Patria

el día 10 de mayo de 1937

D. E. P.

El Jefe, Oficiales y clases de Tiradores,

RUEGAN una oración por el alma del finado.

Rumbos heroicos

Comentarios indiscretos a los últimos "éxitos," de los rojos en el sector de Vizcaya y en la zona política de Valencia

Leganés.—Parece que no transcurrirá largo plazo sin que tengamos que volver al comentario de acontecimientos sensacionales, quizás decisivos para la liquidación de la guerra. Y no es que a mí me toque el comentario por los sucesos de Bilbao, ni siquiera por la reciente tragi-cómica crisis del infecto gobierno de Valencia.

No. Estos asuntos son de otros comentaristas más versados. El del frente de Vizcaya merece, como es lógico, ser discutido por los que siguen las operaciones de cerca; y el tema político—ahora sí que la política que resta en la España roja es hedionda y... democrática!—merece nuestro desprecio más profundo de hombres que están de regreso de todas las mentiras y necedades del sistema parlamentario y los grupos políticos, cuya experiencia en nuestro país estamos pagando a costa de tragedia tan espantosa.

Ellos hacen perfectamente en seguir resistiendo en las últimas posiciones defensoras de Bilbao y en seguir jugando a las crisis políticas en Valencia. Son momentos a propósito para eso, para jugar...

Entretanto, nuestros soldados avanzan, aunque sea entre las ruinas calcinadas que van dejando los separatistas y sus cómplices los dinamiteros asturianos; y entretanto, las hordas que se intitulan con nombres más o menos pomposos de partidos libertarios, anarco-sindicalistas, trostkistas, etc., rechazan descaradamente la autoridad de los últimos mandarinés que Azaña quiso designar desde su retiro a orillas del Turia.

Sería la peor de las tácticas, por lo que se refiere a la política, la que queda de roja república, la que ahora arremetiese contra lo que se cuarteaba a ojos vistos. En cambio, culminan los aciertos guerreros en ese avance maravilloso que va dejando a Bilbao, dentro de su cazuela de hierro, a merced de las tropas españolas, que lo libertarán del oprobio separatista.

¿Tendrán los que se llaman vascos el valor suficiente para destruir la ciudad y su cinturón industrial por la dinamita y el incendio cuando estén forzados a escapar bien pronto? Sinceramente, y a pesar de los "ensayos" de Guernica, de Durango, de Eibar, de Rigoitia y de Amorabieta, creo que no.

Pero si prenden fuego a lo que fué su orgullo más justificado, tanto peor para ellos. Porque nosotros, al reconstruir España, no lo haremos obedientes a ese patrón absurdo y hasta denigrante que nos legó esa pestilente política que ahora en la ciudad del Turia huele a cada...

Café Restaurant

"SUIZO"

Plaza de Zocodover  
TOLEDO

J. Sánchez  
CALZADOS A MEDIDA

Santo Tomé, 11.-Toledo

Bebidas y Comidas

San Luis

San Francisco, 26 (bis)

TALAVERA

vérica, cuando instauró en las regiones vasca y catalana verdaderos monopolios que crecieron y prosperaron a costa, precisamente, del desmedro de las restantes regiones, tan capacitadas como aquellas para trabajar.

Si los vascos, en los estertores de su agónica defensiva, optan por respetar la riqueza, allí estará para volver a desarrollarse pletórica de pujanza, estimulada por el nuevo Estado español, y a beneficio de todos los españoles. Si prefieren la destrucción, será tanto más sensible cuanto que a la hora de la reconstrucción inmediata se impondrá una distribución más en consonancia con las conveniencias nacionales y aun con las necesidades militares. Y en cualquier caso, hay un hecho fatal para los separatistas, bendito para los que aman a la Patria, al que de un modo o de otro no podrán escapar: España, que tiene su suerte en las manos del Caudillo, dispondrá lo mejor.

Por lo que se refiere a la úl-

tima combinación ministerial (1), ciego será el que no vea todo el fracaso "político" dependiente de la propia "política", complicado por los recientes desmanes de los que en Cataluña no se resignan a ser carne de cañón, mientras los cobardes se enriquecen, y agudizado por los descabros constantes que marcan desde nuestro campo el sendero de nuestros heroicos rumbos.

Han perdido la autoridad que sólo tuvieron, relajada, durante el plazo de los asesinatos y los saqueos, y está llegada la hora de la definitiva descomposición, de la que no serán ellos precisamente quienes se aprovechen para la liquidación triunfal.

Hay una frase taurina que resume nuestra posición en esta divertida algarabía política de los rojos. A nosotros nos conviene antes de todo "contemplar los toros desde la barrera".

JUAN DEPORTISTA  
Leganés, año triunfal.

Casa MONTERO

TEJIDOS, PAQUETERÍA Y ULTRAMARINOS

Plaza de París, 4 LEGANÉS

Sucesor de Vicente L. del Valle

AZUELA Y C.<sup>a</sup>, S. L.

Carbonato de sosa - Sosa cáustica

Polvos y pasta de jabón para afeitar

(Exclusivamente al por mayor)

Plaza del Juego de Pelota, 6 - TOLEDO

VISADO POR LA CENSURA

Carta de Berlín

por L. FRITSCH

Lo mismo la Prensa que los círculos políticos de Berlín, siguen ocupándose con todo interés de la entrevista Mussolini-Schuschnigg en Venecia acogida aquí con gran satisfacción.

Aunque los periódicos la atribuyen una gran importancia política, sin embargo no hacen comentarios sobre ella; por lo visto no quieren anticiparse a las animadas conversaciones que actualmente mantienen Berlín y Roma.

La satisfacción que Berlín siente con ocasión de esta entrevista italo-austríaca se debe a la convicción de que mediante ella el eje Roma-Berlín ha de fortalecerse aún más y ha de adquirir una estabilidad todavía mayor. Los Protocolos de Roma, la colaboración italo-alemana a base del Protocolo de Berchtesgaden y la reconciliación austro-alemana del año pasado, son considerados aquí en Berlín como un solo instrumento de paz europea, compuesto de tres partes que se complementan, y precisamente Mussolini ha venido a reforzarlo con su conversión con Schuschnigg.

Se comprenderá perfectamente cuán grande es el contento de Berlín si se piensa que no sin cierta inquietud se venía observando la creciente actividad de los legitimistas austriacos, encaminadas a conseguir una ostentosa aproximación de Viena y Praga; de esta campaña había surgido en la Prensa internacional la duda sobre la estabilidad del eje Roma-Berlín; pero ahora, la referida conferencia de Venecia ha acabado con todas esas especulaciones políticas.

En efecto, las relaciones austro-alemanas están hoy más sólidas que nunca, y no cabe duda ninguna de que ambas partes están firmemente decididas a mantenerlas y a profundizarlas cada vez más; este hecho

asegura en Berlín la convicción de que la entrevista Hitler-Mussolini proyectada para principios de este verano, no ha de tener solamente el carácter de mera cortesía, sino que se cuenta ya con resultados concretos. La cuestión danubiana está ya tan aclarada entre Berlín y Roma que apenas puede producir disonancias en las relaciones de los dos países.

Se considera, asimismo, en esta capital que el éxito de Venecia traerá consigo la ampliación del convenio austro-alemán del 11 de julio de 1936 en su parte de política exterior e interior. De esta manera se seguirá afianzando el equilibrio entre Austria y Alemania, tan trascendental para la paz europea.

Este equilibrio ya era perfectamente estable desde que el ministro austriaco Glaise-Horstenau declaró en Berlín que toda sospecha de cambio en la política exterior vienesa era totalmente infundada.

Es, pues, evidente que Austria pertenece íntegramente al sistema que se mueve en torno al eje Roma-Berlín, sobre todo ahora, después de la conferencia de Venecia.

En la opinión de Alemania, Schuschnigg ha abandonado, de común acuerdo con Mussolini, toda tendencia contraria al principio fundamental de que el problema de la cuenca del Danubio no puede solucionarse de ninguna manera sin la intervención de Alemania.

Por todo esto se le concede aquí a la entrevista de Venecia la mayor importancia para la orientación de la política exterior de Alemania; en las relaciones de los tres países se ha llegado por fin a una situación diáfana.

La verdad sobre la crisis roja

En Valencia se representó una farsa dirigida por Moscú Prieto ve la posibilidad de un fracaso militar

"L'Echo de Paris" publica la siguiente información a propósito de la crisis roja:

La crisis política que estalló en Valencia al día siguiente de las victorias nacionalistas en Vizcaya y de los desórdenes anarquistas en Cataluña, que están muy lejos de haber sido sofocados, marca la debilidad del gobierno rojo.

Largo Caballero ha representado una comedia política para obedecer a las directivas de Moscú y arrojar del gabinete a los cuatro ministros anarquistas: García Oliver, ministro de justicia; Peire, ministro de instrucción pública; la señora Montseni, ministro de higiene, y López, ministro de comercio.

Este parece el móvil de la crisis, pero en realidad hay otros.

Las tendencias de los socialistas moderados, representadas por Prieto y Negrín, y las francamente comunistas de Largo Caballero y Alvarez del Vayo, se disputan la dirección de los asuntos españoles. Mientras que Largo Caballero es partidario de hacer la guerra y la revolución al mismo tiempo, Prieto es del parecer de formar un gabinete con apariencias democráticas, que, esforzándose mucho en ganar la guerra, se emplee igualmente en lograr sólidas simpatías entre las democracias europeas, entregándose más tarde; es decir, una vez acabada la guerra, a realizar la revolución bolchevique. En estas condiciones, Prieto, que es uno de los hombres más realistas, piensa en la posibilidad de un fracaso militar, y en este caso, por este medio, los rojos pueden encontrar un apoyo válido para negociar con los vencedores.

Es preciso señalar que desde el comienzo de la guerra civil, Prieto se ha llevado en calidad de secretario particular a uno de los hijos del lord Churchill. Por su parte, el hijo de Prieto se encuentra siempre en Londres, con Sánchez Román, quien, en

realidad dirige toda la política exterior del gobierno de Valencia. Si se recuerda el discurso recientemente pronunciado por Churchill en el parlamento inglés, en el cual se preveía la posibilidad de una mediación en el conflicto español, es lógico poder deducir de ello que los mejores de Prieto no carecen de habilidad. Prieto se revela aún más maquiavélico al decirse partidario de la colaboración de los anarquistas en el gobierno.

S. E. el Generalísimo felicita a Teófilo Ortega

Por su comentario en el libro del P. Miguel Cascón S. J. "Menéndez Pelayo y la Tradición y los Destinos de España".

Con motivo de la publicación de la obra "Menéndez Pelayo y la Tradición y los Destinos de España", de la que es autor el sabio erudito P. Miguel Cascón, ilustrada por la figura de la Compañía de Jesús, y cuya obra aparece con un comentario de nuestro querido colaborador el escritor castellano don Teófilo Ortega, se ha dirigido al autor de dicho comentario, por el teniente coronel-ayudante, secretario del Jefe del Estado, una carta de la que extraemos el siguiente párrafo:

"S. E. el Generalísimo, ha leído el comentario del libro "Menéndez Pelayo y la Tradición y los Destinos de España", del que es autor el P. Miguel Cascón S. J., cuyo comentario le ha gustado y le felicita por el mismo.

Con el saludo del Generalísimo...

Al mensaje de S. E. el Generalísimo Franco, unimos nuestra felicitación por la depurada labor que nuestro colaborador don Teófilo Ortega viene desarrollando en las letras nacionales desde el principio de la guerra.

Fábrica de Mazapán y Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO

Casa Central y Despacho: Corredera San Francisco 29  
Sucursal: San Francisco, 15 - Teléfono num. 126

TALAVERA

La bandera roja sustituye a la catalana

Son todavía muchos los que atribuyen una marcada influencia de la Generalidad en el seno de la Generalidad de Cataluña, cuando la realidad es que el catalanismo va agonizando bajo el peso del comunismo y del anarquismo, los tradicionales enemigos del catalanismo.

"La Publicitat" del 4 de mayo, del mismo día en que estallaba la guerra entre los anarquistas y los comunistas de la Generalidad, nos habla de la bandera catalana, que va desapareciendo de Cataluña. Dice que el único edificio donde ondea sola, sin la compañía de la bandera roja o de la bandera anarquista, es la Universidad. Y comenta con melancolía, que aun allí, la bandera catalana parece olvidada:

"Triste destino de nuestro símbolo! En todas partes, incluso dentro de nuestro territorio, tiene rivales afortunadas que le disputan su hegemonía y que incluso la quie-

Ayer en el "Cine Imperio"

En el "Cine Imperio", de los flechas, tuvo lugar en la tarde de ayer una sesión de cine en honor de los Legionarios de descanso en nuestra ciudad, ofrecida por los flechas y Empresa de dicho Cine.

Asistieron numerosos Legionarios de la Octava Bandera, y otros varios que pasaban el día en Toledo de descanso.

Al comenzar la sesión, el brigada Muñoz, de la Octava Bandera, en nombre de la oficialidad, dirigió unas palabras a los Legionarios presentes, a ruegos del Jefe Provincial de Flechas, camarada Quiroga, y éste, después, en nombre del Delegado Provincial de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., también tuvo unas frases de elogio para los bravos Legionarios de España, a quienes prometió repetir este sencillo y patriótico obsequio de una sesión de cine con alguna frecuencia.

La magnífica idea de obsequiar a nuestros valientes soldados con una función gratis, mereció ya el elogio y la adhesión de IMPERIO, que así invitó a hacerlo a nuestros empresarios de espectáculos, con motivo de la representación de "Mi padre", de Muñoz Seca, por un grupo de aficionados de la localidad, y que dicho sea de paso fué la primer cosa de estos simpáticos actos.

Hace uno o dos días lo repetió el "Cine Moderno", y hoy le corresponde al de los "Flechas".

Como entonces, nosotros, desde nuestras columnas, expresamos la general satisfacción que estos actos producen, y estimulamos a todos los empresarios a seguir y aumentar la frecuencia de estos obsequios a nuestros valientes soldados, que todo se lo merecen.

Nuestros heroicos Legionarios disfrutaron encantados la agradable sesión, que consistió en un breve film de actualidad y la proyección de la formidable cinta, de Irusto Dugazot y Demare, "Aves sin rumbo".

Al empezar y al terminar se cantaron los himnos de La Legión y "El novio de la muerte", que fueron escuchados en pie por todos los presentes.

F.E.T. de las J.O.N.S.

Las milicias nacionales saludarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto.

Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.

ren supplantar. Y he aquí que cuando encuentra un retiro donde parece que puede refugiarse sin disputa, la plantamos en él, y luego la olvidamos. Allí está, muy alta, muy derecha y sola... Pero tan sola, ¡ay! que si sigue así, con unos días más de viento ya no estará. El asta, sola y carcomida, conservará su recuerdo, su melancólico testimonio. Y tal vez aferrado al asta, un triste harapo ondeando a la desesperada, como en un supremo adiós, hará más triste, más doloroso este recuerdo." (E. I. A.)

# nuestra antena DE ESPAÑA

## Un cuantioso material de guerra ha pasado a nuestras manos en las últimas operaciones del frente de Vizcaya

### LARGO CABALLERO MARCHARA A "DESCANSAR" A MEJICO

#### FRENTE DE VIZCAYA

### Nuestra Aviación bombardea, por espacio de cinco horas, la línea de defensa de Bilbao

### Continúa el incendio de Amorebieta

#### LA OCUPACIÓN DE AMOREBIETA

Vitoria (12,30 mañana).—Las vanguardias nacionales que se quedaron en el día de ayer a las puertas de Amorebieta, entraron a media mañana con escasa resistencia. —La población civil, en su mayoría evacuada, ha asistido al final trágico de prenderla fuego.

Trescientas cincuenta personas, casi todas mujeres y niños, en un estado de inanición muy grande, recibieron a nuestras tropas con el mayor entusiasmo. Rápidamente el servicio de Falange Española las trasladó a Durango, donde fueron asistidas en el "Auxilio de Invierno".

Todos cuentan las canalladas y crímenes cometidos por los rojos. —(De nuestro servicio especial).

#### EL PAPA TESTIMONIA SU PESAME POR LA MUERTE DEL ARZOBISPO DE VALLADOLID

Valladolid (12 mañana).—Se ha recibido en el Palacio Arzobispal un telegrama, en el cual Su Santidad el Papa, expresa su sentimiento por la muerte del Arzobispo. —(De nuestro servicio especial).

### Giral marcha a Ginebra para asistir a las reuniones de la Sociedad de las Naciones

### El gobierno rojo se reúne con objeto de estudiar la situación general de los frentes

### El nuevo ministro de Estado rojo, en breve saldrá para Ginebra

Valencia, 12 mañana.—El nuevo ministro de Estado, Giral, saldrá, el próximo día 24, para Ginebra, con objeto de asistir a la reunión que ha de celebrar la Sociedad de Naciones.

Le acompañará Alvarez del Vayo, para hacer su presentación oficial. —(De nuestro servicio especial.)

### Besteir, futuro embajador de la España roja en París

Valencia.—Se asegura que será nombrado representante rojo en París el Sr. Besteiro.

El actual embajador, Araquistain, hará compañía a Largo Caballero en su ostracismo.

COMESTIBLES FINOS DE **Mariano de Diego** Plaza Tendillas, 5 y 6 TOLEDO

#### LOS ROJOS NIEGAN LOS AVANCES EN EL FRENTE DE VIZCAYA

Frente de Vizcaya.—El parte rojo de anoche afirmaba que el mal tiempo había impedido todas las operaciones.

Sin embargo, a pesar del temporal, nuestras tropas ocuparon la vía de Amorabieta, como ya anunciamos en nuestras emisiones de ayer.

Desde que fué sitiada por

nuestras tropas, Amorebieta, apareció envuelto en grandes llamas.

Las familias que se habían refugiado en la iglesia siguen contando los horrores que han padecido.

Bien entrado el día de hoy se siguen oyendo explosiones de dinamita en el interior del pueblo. Casa a casa, Amorabieta, quedará destruída; pero el avance hacia Bilbao, se realiza inexorablemente. —Radio A-Z.

### Las baterías nacionales actúan enérgicamente sobre Bilbao

Bilbao (6 tarde).—Las baterías nacionales han actuado intensamente en el día de hoy sobre las fortificaciones de Bilbao y el casco de la población, destruyendo los atrinchamientos rojos.

El bombardeo duró tres horas, cundiendo el pánico entre la población. Los objetivos eran batidos con gran precisión. Una escuadrilla de aparatos nacionales, en vuelos bajos, ametralló las concentraciones enemigas y bombardeó una batería pesada que fué descubierta. —(De nuestro servicio especial).

### La aviación nacional bombardea eficazmente Bilbao

Durango (12,30 mañana).—La aviación nacional, a pesar del mal tiempo reinante, ha actuado con gran intensidad en todo este frente.

Varias escuadrillas de aviones nacionales bombardearon por cinco veces consecutivas el cinturón de hierro y el casco de la población de Bilbao, que ha sido recientemente atrincherado.

Otra escuadrilla nacional verificó un raid por la costa, bombardeando algunas concentraciones rojas que en ellas se hallaban próximas.

Nuestros cazas, en vuelo de reconocimiento, pudieron darse cuenta de la precipitada evacuación de Bilbao. —(De nuestro servicio especial).

### Antonio Avila Díaz CASQUERIA

Especialidad en callos y asaduras Proveedor de Falange Plaza de Abastos.—Cajón núm. 31 y 32 TOLEDO

### Se reúne el gobierno de Valencia

Valencia, 5 tarde.—Se ha reunido hoy en consejo el gobierno de Valencia, para tratar de la situación en los frentes; a la salida se facilitó una nota en la que se decía «que examinada la actual situación en los frentes de combate, se había acordado la adopción de medidas encaminadas a dar fin a la actual guerra»; añadió que contaba el gobierno con la adhesión de todos los partidos, que se la habían ratificado. —(De nuestro servicio especial).

#### Frente de Madrid

### La Aviación nacional bombardea las posiciones rojas del sector de Aravaca

### La C. N. T. y la U. G. T. acuerdan apoyar a Negrín

#### La artillería nacional bate los reductos rojos

Frente de Madrid.—En las primeras horas de la mañana, la aviación nacional efectuó algunos vuelos de reconocimiento y bombardeos por el sector de Aravaca.

En otros sectores de este frente, se practicó fuego de ametralladora y fusil, con intensidad en algunos momentos.

Nuestra artillería se empleó, en ocasiones, sobre los reductos rojos. Radio A-Z.

### Los empleados del Ayuntamiento de Valencia se declaran en huelga

Valencia (11 mañana).—Los empleados municipales del Ayuntamiento han abandonado el trabajo, declarándose en huelga.

Varios grupos recorrieron las calles con banderas rojas, dando grandes gritos contra el Gobierno.

Las fuerzas de Seguridad disolvieron a los manifestantes resultando tres muertos y dos heridos graves. —(De nuestro servicio especial).

### ES DERRIBADO UN APARATO ROJO

Vitoria (5 tarde).—Durante el bombardeo realizado hoy al frente de Vizcaya por nuestros aparatos, una escuadrilla de cazas enemigos intentó oponerse, establandose un violento combate, siendo derribado por nuestros aparatos un caza enemigo, que cayó envuelto en llamas, pereciendo el piloto carbonizado.

Al parecer, el aparato era de marca francesa y la ametralladora que llevaba, rusa. —(De nuestro servicio especial).

### Café "Nueva España"

El más popular de Toledo

### Se reúnen las directivas políticas y sindicales de la U. G. T.

Frente de Madrid.—Durante toda la tarde de ayer, estuvieron reunidas las directivas de las organizaciones políticas y sindicales de la U. G. T. Se celebraba esta reunión extraordinaria para tomar acuerdos respecto a la postura que era conveniente adoptar, en vista de la sustitución de Largo Caballero, y la actitud de abierta hostilidad de la C. N. T. y de la F. A. I.

Se discutió ampliamente y con gran preocupación, siendo imposible conseguir unanimidad en los acuerdos. Sin embargo, por ligera mayoría, se acordó apoyar al Gobierno Negrín en forma sensata, que es tanto como anunciar un apoyo condicionado y con reservas. —Radio A-Z.

### En el sector de Escamplero se rechaza violentamente un ataque marxista

#### LA RECOGIDA DE ARMAS EN VALENCIA

Valencia (12,30 mañana).— Sigue con gran intensidad la recogida de armas, ordenada por el Gobierno rojo.

Los centros de la C. N. T. y F. A. I. se han negado a entregarlas, dándoles el Gobierno un plazo de 24 horas para que así lo hagan, advirtiéndoles que de no hacerlo así, el nuevo Tribunal Popular que ha de funcionar, actuará enérgicamente. —(De nuestro servicio especial).

Gran surtido en loza, cristal y juguetes

### Almacenes Repiso

Flores artificiales

Comercio, 45 y 47 - Toledo

### Es rechazado un ataque enemigo en el sector de Escamplero

Frente de Asturias (6 tarde).—El enemigo ha dado señales de vida en este frente. En el sector de Escamplero, después de una preparación artillera, se lanzó al asalto de las posiciones nacionales, siendo valientemente rechazados por nuestras tropas.

El número de muertos abandonados se eleva a 50 y 20 heridos, que en su precipitada fuga, dejó el enemigo.

El material recogido ha sido numeroso, así como varios camiones cargados de víveres. —(De nuestro servicio especial).

### LAS FUERZAS ROJAS ABANDONAN ALGUNAS POSICIONES DEL SECTOR DE LILLO

Frente de León.—Nuevos intentos de ataque rojo en el sector de Lillo fueron durísimamente rechazados, transcribiendo nuestros soldados a los grupos atacantes, causando numerosas bajas.

El intenso fuego certero de los nacionalistas, costó a los milicianos rojos el abandonar algunas de sus posiciones. —Radio A-Z.

### ATAQUE MARXISTA RECHAZADO

Frente de Aragón.—En el Sector de Huesca, tranquilidad.

En el de Teruel, durante las últimas horas de la tarde, el enemigo comenzó a hostilizar con fuego de ametralladora nuestras avanzadas, siendo necesario repeler enérgicamente el tiroteo.

En un rápido contraataque se causaron a los rojos varios muertos y se les cogieron dos prisioneros y diez fusiles. —Radio A-Z.

El Sr. Delegado de la Secretaría General del Estado para Servicio de Información, comunica a este Gobierno civil lo siguiente:

«Rúgole que si no lo ha hecho ya, dé publicidad por medio de la Prensa y Radio a la comunicación del Gobierno General sobre ampliación de servicios de esta Delegación, y en todo caso, de la norma siguiente: Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplie su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vayan liberando, se hace público con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid, dirección telegráfica y postal: DILDREM, a través de los respectivos Ayuntamientos, siguiendo para ello las normas establecidas para este servicio, en relación con la zona de Madrid.»

# EXTRANJERO nuestra antena

## SE EMPIEZA A VER LA MANO DE LOS TROTSKYSTAS EN LOS CONFLICTOS OBREROS DE INGLATERRA

### La madre de Stalin da 1.000 rublos para restaurar una iglesia

#### En la Cámara Fascista se tributa un aplauso a los servicios de Prensa italianos

Roma (E. I. A. R.).—La Cámara Fascista ha seguido con el examen del presupuesto del Ministerio de Prensa y Propaganda.

Después de varios oradores habló el honorable Bardanzellu, que ha examinado los servicios de Propaganda, poniendo de relieve la actividad desarrollada por el Negociado de Publicaciones al Extranjero.

Ha exaltado las conferencias de propaganda que tienen lugar en el extranjero, ensalzando a nuestros connacionales que viven fuera de los confines de la Patria, luchando por la defensa de sus sentimientos de italianidad, como especialmente tiene lugar en los italianos que se hallan esparcidos por la cuenca del Mediterráneo. Tratando en la Radio el Honorable Bardanzellu, ha rendido homenaje a nuestros técnicos que han alcanzado contender todas las estaciones antifascistas y bolcheviques, haciendo callar sus voces venenosas.

En cuanto a los programas de nuestras radiodifusiones, ha realizado el esfuerzo de la E. I. A. R. para satisfacer los gustos de los numerosos radioyentes y llegar al corazón de nuestros connacionales que viven en el extranjero. Se ha dedicado por último a detallar la eficacia de las transmisiones de diarios-rádios y de los programas especiales para el extranjero. La Cámara acogió tales declaraciones con vivísimos aplausos.

El Honorable Guglielmotti

ha afirmado ante todo la fidelidad absoluta y el fervido espíritu de los periodistas italianos que ven atacar nuestra fe con la mentira y la insidia. Se ha ocupado de la radiocronica, forma especial del periodismo, nueva y difícil, realizando que conviene intensificar los radio-cronistas, aumentando su número.

Seguidamente se ha detenido para hablar de las crónicas del régimen, rindiendo un emocionante homenaje a la memoria de su creador, Roberto Forges Lavanzati, y por último ha tratado del espíritu y del elevado nivel alcanzado por la Prensa fascista.

Después de otros discursos quedó en el uso de la palabra el representante del Gobierno para el martes próximo.

**SOBRINO DE**  
**Francisco García González**  
**Perfumería - Bisutería**  
**Novedades**  
**Comercio, 60--TOLEDO**

#### Asesinato misterioso

New York.—Se ha desarrollado un drama, cuyas circunstancias no han podido todavía ser dilucidadas, en una propiedad de Vallejo, en California.

La propietaria, Margarita Moore, recibió varias heridas en una pierna, causadas por balas de revólver, que la produjeron la muerte. Recientemente, Margarita y su hermana habían sido citadas como herederas posibles de tres millones de dólares, dejados a su defunción por von Hoesch, antiguo embajador de Alemania en París y en Londres.

#### Illegalidades financieras llevadas a cabo por el gobierno francés

París.—Gaston Gérard, diputado de la Costa de Oro y antiguo subsecretario de Estado, ha depositado una demanda de interposición «sobre las prácticas inflacionistas ilegales, a las cuales ha recurrido el gobierno del Frente Popular para hacer frente a las dificultades de Tesorería».

#### EL MUSEO ANTIRRELIGIOSO DE MOSCÚ

Como se sabe, en Moscú existe un museo antirreligioso. El informe de sus actividades, que acaba de salir, viene a demostrar un nuevo avance del ateísmo bolchevique.

Mientras el museo, entre primero de enero y primero de mayo de 1934 fué visitado por 44.000 personas en igual tiempo de este año lo han visitado 104.000 personas.

En los días de Pascua de este año que coincidieron con las fechas 1 y 2 de mayo, visitaron el museo 3.200 personas, en gran parte grupos del ejército rojo y escolares. El museo organizó 400 conferencias públicas, en las que bajo el título de «Dos filosofías, dos festividades», se comparó el ideal del comunismo con la misión del cristianismo, para ensalzar la «superioridad» de aquél.—(E. I. A.)

#### La huelga del hambre en Palestina

Jerusalén.—Los medios árabes de Palestina están preocupados por la suerte de los detenidos de Saint Jean d'Acre, que están llevando a cabo la huelga del hambre. Las ciudades de Jerusalén, Baifa, Jaffa, Ramleh y Saint Jean d'Acre han enviado comisiones para protestar cerca de las autoridades.

La huelga general empezó hace unos días, teniendo gran preponderancia en Haifa y Saint Jean d'Acre.

Los detenidos que han cesado en la huelga del hambre, a indicaciones de los líderes, serán puestos muy en breve en libertad.

#### LA GRAVE SITUACION SOCIAL EN INGLATERRA

Londres.—Se asegura que elementos extremistas pretenden deliberadamente agravar la crisis obrera en Inglaterra.

Es por esto por lo que la huelga de autobuses, lejos de estar en vías de resolución, parece condenada a continuar. 17.500 miembros de la Unión se han pronunciado a favor de la huelga y 1.776 solamente han optado por poner fin a ella.

De este modo los elementos moderados de la Unión de transportes que seguían a Bevin, secretario general, han sido derrotados.

Corre el rumor de que son elementos trotskistas, pertenecientes a la IV Internacional, quienes fomentan este movimiento.

Desde hace varios días se están llevando a cabo tentativas y negociaciones, con el fin de que los empleados de tranvías y ferrocarriles eléctricos vayan a una huelga de simpatía.

Hasta ahora la maniobra no ha tenido éxito.

Los empleados de tranvías se han pronunciado contra esta iniciativa, pero los agitadores no pierden sus esperanzas.

Por otra parte unos cien

#### EL MILITARISMO ROJO Y LOS SIN-DIOS

Para preparar la militarización total de la población civil existe en Rusia una organización oficial, llamada «Osoviajim».

Entre el consejo general de la misma y la presidencia de las asociaciones ateístas se ha llegado recientemente a un acuerdo, que entrará en vigor el primero de julio y por el cual unos seis millones de socios de la asociación militar entrarán automáticamente a formar parte de las asociaciones ateístas.

Quien no esté conforme con esta disposición, será expulsado del Osoviajim, considerando que no puede inspirar confianza bastante a las organizaciones militares quien no pertenece a los Sin-Dios. Hay que agregar que la nueva disposición viene a engrosar el fondo de propaganda de los Sin-Dios en quince millones de rublos, importe de las cotizaciones de los recién ingresados.—(E. I. A.)

mil mineros del país de Gales del Sur, han manifestado su firme decisión de ir a la huelga. Sólo los equipos de seguridad destinados a la vigilancia de los pozos permanecerán en sus puestos.

#### UAA CONFERENCIA DE DORIOT EN GINEBRA

Ginebra.—Doriot, antiguo militante del partido comunista, fundador del partido popular francés, que tiene declarada ahora la guerra al marxismo, ha dado en Ginebra una conferencia bajo los auspicios de los sindicatos obreros católicos.

He aquí algunos de los más interesantes párrafos de esa conferencia:

«El marxismo, el día en que hayamos reunido lo nacional y lo social, habrá muerto en todos los partidos. En efecto, la historia muestra que cada vez que la Patria ha sido amenazada, el buen sentido se ha apoderado de los obreros y, abandonando la doctrina socialista, han volado en auxilio de la Patria. La guerra de 1870 y la de 1914 trajeron el fracaso de la I y de la II Internacionales.»

La Unión Soviética vuelve hoy día la espalda a la doctrina marxista. La revolución mundial había de suprimir las clases, Stalin las reconstituye. Hay en U. R. S. S. diferencias de salario, más considerables que en Suiza y en Francia. La Unión Soviética restablece la jerarquía en la producción, en el Ejército, en el Estado. La nueva clase dominante en Rusia, que representa el 50 por 100 de los ingresos nacionales, cuando en Francia la clase dominante representa el 20 por 100.

La desigualdad es, pues, más flagrante en U. R. S. S. La nueva clase dirigente tiene derecho a la domesticidad, a la propiedad, a la herencia, y ahora reclama títulos honoríficos.

La ilusión internacionalista murió en las dos guerras de 1870 y 1914; la ilusión socialista de la igualdad entre los hombres ha sido muerta por veinte años de bolchevismo.» (E. I. A.)

#### A nuestros corresponsales informativos

Advertimos a los corresponsales de los pueblos que sus informaciones sobre actos celebrados tienen que ser remitidos dentro de las cuarenta y ocho horas de la celebración de los mismos, ya que en caso contrario, y lamentándolo mucho, nos abstendremos de publicarlas. Asimismo advertimos que no mantenemos correspondencia sobre originales publicados ni devolvemos información alguna que nos haya sido remitida para su publicación.

LA DIRECCION

Antigua **Casa Díaz**  
Vidrieros Fontaneros  
FERIA, 7  
TOLEDO

#### El discurso certero del Padre Peiró

(Viene de la página 6)

de la verdad a cielo abierto, cara al sol, como reza su Himno, y haciendo curtir su piel al aire de los campos. Pero ¡ojo con los equívocos y las obras a medias! Pues oído, como un chisme de vecindad, sino para anunciarlas como un mensaje divino, que viene con música de truenos y relámpagos. Y así estas nuevas maneras programáticas y normativas han de hacerse preceder de la correspondiente y clara, aunque concisa, motivación.

LA BUENA NUEVA DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA

Hay que anunciar a toda Europa, con voz de pregón, para que lo oigan las ciudades y los campos, los vivos y los muertos, que España, «la reserva moral del mundo», como la ha llamado el conde de Kelsersling, la depositaria y defensora del área tesoro de la civilización cristiana occidental, está otra vez de pie y en el aire de cruzada, con sus armas en la mano y la luz de Trento en la pluma y en la boca dispuesta a desangrarse una vez más por la causa de la catolicidad; que el derecho divino vuelve a tener categoría de derecho público, ue la iglesia española torna a adquirir carta

de ciudadanía nacional y que sale del templo en majestuosa procesión a tomar posesión y a dar impulso y a imprimir carácter a todas las manifestaciones de la vida y que en la plaza pública, como en el hermoso Auto sacramental de Lope, en presencia de todo lo que significa y representa en la nación, el Estado español va a celebrar sus bodas con ella, para asumir después y desempeñar con solemnidad imperial una función de Ejemplaridad, de Maestrazgo social y religioso, como tutor, amparador y propagandista de la idea de catolicidad en el mundo, como cuadro a la fuerza de su tradición y al ancho y ecuménico volumen de su Historia.

Al afán conjunto de Requetés y de Falange, bajo los auspicios de su fe común, nuevo César, queda encomendada esta labor. Aquellos darán a la obra fortaleza y estabilidad, éstos estilo y estructura; aquellos traerán el aire puro de las montañas, éstos el afán y los trajines de la ciudad; aquellos su clásica armonía, éstos su movilidad marcial y gallarda; aquellos su romanticismo votivo; éstos su realismo vivo y apremiante; éstos la impaciencia revolucionaria, aquellos el rescoldo del pasado, y éstos la audacia del porvenir, sin que fuerza alguna de la tierra sea capaz de dividirlos

y de separarlos, porque son dos ruedas de la máquina social, que se ajustan estrechamente y se completan. Por algo son los requetés los falangistas de ayer y éstos los tradicionalistas de hoy y ambos miran a Dios con ansias inefables de que España vuelva a ser lo que fué siempre en los tiempos de su mayor grandeza: Imperio y Catolicidad»

(Transcripción facilitada por «Libertad», de Valladolid.)

#### Henry Ford declara la guerra a los sindicatos marxistas

Detroit.—El sindicato de los obreros de automóviles ha anunciado que iba a dar comienzo a la reorganización de los obreros de la fábrica Ford. Henry Ford, por su parte, ha anunciado que está dispuesto a combatir el sindicato con todos los medios de que dispone. Ha comenzado por preparar una circular, que ha sido enviada a sus 150.000 empleados, y que lleva por título «Fordismo».

Ford ataca en ella a los sindicatos marxistas, diciendo que es inútil pagar a una persona extranjera para tener el derecho a trabajar en casa de Ford.

Protesta vivamente contra la huelga de la industria del automóvil. «La única cosa obtenida por los obreros, ha sido un collar de hierro alrededor del cuello.»

#### LOS FUNCIONARIOS DEL ATEISMO, INCORPORADOS A LA BUROCRACIA DEL ESTADO

Moscú.—En primero de mayo de este año ha salido una orden que concede el carácter de funcionarios del Estado a los empleados de la asociación rusa de los Sin-Dios.

A todos los colaboradores y

#### La madre de Stalin vuelve a la iglesia

La madre del dictador ruso Stalin, que vive en Tbilisi (antes Tiflis) y que lleva el nombre de su marido, Djugasvili, compareció en la iglesia ortodoxa el día de la Pascua rusa (1 de mayo).

La anciana, que cuenta actualmente setenta y ocho años de edad, no había sido vista en la iglesia desde hacía veinte años. Su presencia causó gran pánico, pues muchos fieles vieron en ella un agente del G. P. U. y huyeron del templo.

gasvili fué a la iglesia de buena fe y además donó mil rublos para las obras de reparación del templo.

Este regreso de la madre de Stalin a la iglesia ha causado en Moscú gran revuelo. La G. P. U. dió inmediato conocimiento al dictador, quien ha ordenado que su madre deje Tbilisi y se traslade a otro pueblo, donde su presencia en el templo no cause sensación. (E. I. A.)

directores de las distintas organizaciones y suborganizaciones de los Sin-Dios se les concederán pensiones, jubilaciones, etc., como a los servidores del Estado.

En la fijación de la cuantía de esas pensiones serán tenidos en cuenta los servicios especiales que en la propaganda ateísta se hayan prestado. De esta manera, las organi-

zaciones de los Sin-Dios en Rusia soviética se convierten en entidades del Estado. La próxima etapa será convertir el consejo central de los Sin-Dios en una especie de Ministerio de la Propaganda.—(E. I. A.)

\*\*\*\*\*  
Anúnciate en IMPERIO

**Ferretería MARIN**  
Gran surtido de piezas de arados  
ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

El discurso certero del Padre Peiró

# El destino imperial y el catolicismo, sustancias de Falange Española

"Suenan a repique de gloria cantar este año, en los umbrales de la nueva España, el suceso de los sucesos, la gesta de las gestas, cifra, compendio y clave para explicar el misterio de los españoles lleno de aventuras continentales, que sorprenden y henchido de inquietudes ultramarinas que pasman. Porque hoy conmemora la Historia patria el aniversario de la unificación espiritual de los españoles en una misma creencia de moral y de fe. Era el 4 de mayo del año 589 cuando Recaredo, Rey de los Visigodos españoles, presentó al tercer Concilio Toledano con ánimo de abjurar de su fe arriana y arrastrar en su abjuración a todo su pueblo. Sesenta y tres obispos, más seis vicarios de las cinco provincias españolas (Tarraconesa, Cataginesa, Bética, Lusitania y Galicia) y de la Narbonense, tomaron parte en las deliberaciones, presididos por Mausana, prelado obispo de Mérida. Ante ellos leyó el Rey la declaración explicativa del objeto de la reunión.

No creo que ignoréis, reverendísimos sacerdotes, que os he convocado para restablecer la disciplina eclesiástica y ya que en los últimos tiempos la herejía que amenazaba a la Iglesia Católica no permitió celebrar Concilio, Dios, a quien plugo que avartáramos este tropiezo, nos avisa y amonesta para que reformemos los cánones y costumbres eclesiásticas... Antes os aconsejo y exhorto a que os preparéis con ayunos, vigiliyas y oraciones, para que el orden canónico... torne a manifestarse por merced divina a vuestros ojos.

Prorrumpieron los obispos en acciones de gracias a Dios al oír hablar así a su Rey, antes hereje, y observado un ayuno de tres días, tornaron a juntarse el 7 de mayo. Recaredo, después de hacer oración con los obispos, dirigióles nuevo razonamiento de este tenor: No creemos que se oculte a vuestra santidad por cuánto tiempo ha dominado la herejía arriana en España y que no muchos días después de la muerte de nuestro padre, nos hemos unido en la fe católica, de lo cual habéis recibido gran gozo. Por esto, venerados padres, os hemos congregado en Concilio, para que deis gracias a Dios por las nuevas ovejas que entran en el redil de Cristo. Cuanto teníamos que deciros de la fe y de la esperanza que abrazamos, escrito está en el volumen que os presento. Sea leído delante de vosotros y examinado en juicio conciliar para que brille en todo tiempo nuestra gloria, iluminada por el testimonio de la fe."

Levó en alta voz un notario la profesión de fe que hacía Recaredo; aprobáronla los padres con fervientes acciones de gracias a Dios, que se dignaba conceder a la Iglesia de España paz y unión y en pos del Rey abjuró la Reina Badda y declararon los obispos y clérigos arrianos allí presentes que, siguiendo a su Monarca, condenaban de

todo corazón la antigua herejía. Suscribieron todos los obispos la profesión de fe, y después de varias deliberaciones sobre cuestiones de disciplina, cerró el Concilio con una bellísima homilía del Metropolitano de Sevilla San Leandro, trozo de elocuencia digno de San Juan Crisóstomo y correspondiente a la magnitud y gravedad del acontecimiento que se celebraba.

Así, pues, convertidos los visigodos, antes perseguidores, quedó consagrada en la península la unidad de creencias y Recaredo, cabeza de un Imperio militar, vástago de Alarico, azote de Roma, vino a doblar la frente ante aquellos obispos, nietos de los vencidos por las tribus bárbaras y esclavos suyos; pero más grandes que ellos por la luz de sus entendimientos y el brio de su fe.

Unidos en el culto hispano-romanos y visigodos, empezó rápidamente la fusión; poco a poco los vencedores fueron adoptando la dulce y sonora lengua de los vencidos y todo la organización del Estado, ruda hasta entonces, como de hijos de la selva, fué aceptando las formas y el espíritu de la latinidad, bajo la tutela de los Concilios que todo lo empapaban, a través de su legislación, a un tiempo canónica y civil, de la dulzura del catolicismo, todo luz, todo alegría, todo sentido de humanidad.

Los godos, que hasta entonces no habían sido más que invasores, acampados en nuestro suelo, recibieron su carta de naturaleza española; los dominadores quedaron prendados en el hechizo de los vencidos; cesa de allí en raza indígena y la advenediza y nace a la vida de la Historia, señalado con caracteres inconfundibles, el auténtico pueblo español.

LA RELIGION CATOLICA, PODEROSO AGLUTINANTE NACIONAL

Iberos y celtas, hispano-romanos y visigodos fundense en el crisol de una misma creencia para realizar en la historia de la cristiandad y del mundo un destino providencial, único y exclusivo. Poco importa que el Estado español, partido en pedazos al empuje de la invasión mora, se refugie en dispersión heroica cabe las rocas de Covadonga, en los huecos de Roncesvalles y en las montañas del Bruch; la nación española, el pueblo español, mántiense incontaminado y compacto, en la homogeneidad de sus instituciones, engarzados con el broche áureo de su religión común, empeñándose primero en una lucha que dura siete siglos para arrojar de su suelo al invasor, enemigo de su fe y de su Patria, hasta lograr al fin su unificación política y territorial bajo el cetro de Isabel y de Fernando, para sentir luego con insospechada plenitud la llamada de lo alto y dar con gózosa entrega el fervor de su sangre por la saner de quien bajó del cielo a la tierra a redimir las más variadas gentes.

CATOLICIDAD, ASOCIADA A NUESTRAS VOCACIONES DE IMPERIO

Todo el destino de la nación española es, desde entonces, un destino de religión. Campeones de Dios y de su Iglesia fuimos los españoles, con ansias inefables de conquistar tierras y pueblos; pero con un anhelo, aún mayor, de ganar para la verdad católica las inteligencias y los espíritus. Arrojamus de nuestro suelo el sensualismo moro con la toma de Granada; derrotamos la herejía luterana en la Dieta de Ratisbona, y en la batalla de

Mulberg ganamos para la Iglesia veinte pueblos más allá de los mares; hundimos el poder turco en aguas de Lepanto; con nuestras armas se estrellaron las doctrinas de la Enciclopedia, que traían clavadas en las puntas de sus bayonetas los soldados de Napoleón... y no hay más España que ésta, en frase de Menéndez Pelayo, maestro y guía del pensamiento español. España, evangelizadora de la mitad del orbe, martillo de herejes, luz de Trento, espada de Roma, cuna de Ignacio, que vertió por todos los campos de Europa, airada y alegre, por la causa de la catolicidad, la sangre caliente de sus mejores capitanes... Esa es nuestra grandeza y nuestra unidad, nuestro ideal y nuestro destino. No tenemos otro. A esa unidad y a esa grandeza nos atan y obligan las raíces históricas de nuestro ser, y en la ruina y en la miseria y en la servidumbre se ha precipitado siempre España cuando ha intentado volverle las espaldas y darla al olvido, porque no es posible, sin ponerse en trances de muerte, separar, romper y destruir lo que nuestros padres forjaron con labor entrañable y a lo que dieron sabor de eternidad la sangre, los siglos y la gloria. "Hay que vencer vivos o muertos", había dicho a sus tercios, baldado ya y gotoso y sostenido por la fe, que no por el cuerpo, el emperador, en la silla de su caballo; vivos o muertos, heridos, agónicos, por el polvo, por la lluvia, por el frío. Pero ¡adelante! Y muertos quedamos, o al menos, maltrechos, después de "uerrear con tantas ansias, que no en vano se da a luz a veinte pueblos y se mantiene durante un siglo en toda Europa el sentido de la catolicidad con tal empuje, que hace escribir al profesor de Basilea Jacobo Burckard: "Sin el ímpetu de los españoles y su orden católico, el Islám hubiera conquistado Roma, convirtiéndola San Pedro en una mezquita".

Suscríbete a  
IMPERIO

**BANCO CENTRAL  
TOLEDO**

Dispuesto por la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, que el canje de billetes del BANCO DE ESPAÑA, legítimamente estampillados, quede terminado el próximo día 25 del corriente mes de mayo, el

**Banco Central**  
Sucursal de Toledo

ofrece sus ventanillas a su estimada clientela y público en general, para facilitar la realización de esta importante medida, ya que según se dispone en la misma, transcurrido dicho día quedarán fuera de curso y carecerán de validez todos los billetes de emisiones anteriores no presentados al canje.

Los poseedores de billetes estampillados han de ingresarlos en cuenta corriente o Libreta de Caja de Ahorros, de cuya cantidad pueden disponer libremente, haciéndose los pagos en los nuevos billetes cuya emisión, fechada en Burgos, es del 21 de noviembre de 1936.

Recordamos que el atesoramiento de dinero, en billetes o en plata, está rigurosamente penado, ya que con este antipatriótico proceder no solamente se perjudica el individuo, sino que causa grave daño a la economía nacional y a los altos intereses de la Patria, que en estos momentos defiende y engradece nuestro gran Ejército salvador.

Ingresad vuestras disponibilidades en la

**Caja de Ahorros del Banco Central**

Imposiciones, tres y medio por ciento.

Sucursales en la provincia: Consuegra, Fuensalida, Mora de Toledo, Ocaña, Oropesa, Quintanar de la Orden, Santa Cruz de la Zarza, Talavera de la Reina, Tarancón, Torrijos, Villacañas y Villarrubia de Santiago.

EL FASCISMO ES LA VUELTA A LA TRADICION CONSERVADORA POR ESPAÑA

Esa unidad católica que dió a España capacidad imperial, anhelo de expansión, inquietud de lo eterno a través de lo temporal, dicen que va a volver. Pues si España va camino de recuperarse a sí misma, después de dos siglos de extravío, en esa solución ha de desembocar... ¿Qué es fascismo?—Mussolini, su fundador, ha dicho que es "una concepción religiosa". El Estado absoluto, encarnado en una substantividad histórica y tradicional y educando y formando en ella la mentalidad de sus individuos, al impulso de un motivo, de un ideal, de una mística, que para el alemán podrá ser la raza o la sangre, para el italiano la restauración del viejo imperio de Roma. Y así todo movimiento nacionalista ha de buscar, sobre el impulso formativo y circunstancial que lo provoca—en Italia el empuje dinámico de los desmovilizados de una guerra y la reacción consiguiente a un estado de anarquía, en Alemania el orgullo patriótico herido, el aislamiento a que se le condena por el Tratado de Versalles—, ha de buscar, digo, un motivo superior, un ideal, una mística, que mantenga en tensión perenne los espíritus, que sea como la llave con la que aquel a quien Dios ha confiado sus arcanos abra las puertas del porvenir, por donde se lancen sus seguidores con un impulso superior a ellos mismos.

¿Cómo se ha formado en cada pueblo esa sustancialidad histórica tradicional? Todo el ambiente de la Edad Media está formado por una sustancialidad espiritual, unitaria, común, católica.

Al quebrantarse ese ambiente por la desgarradura que abre en su seno el protestantismo y el Renacimiento, se polifera y se dispersa, constituyendo núcleos diversos de cultura secundaria, alrededor siempre de un hecho histórico, concreto y duradero.

Así se forman todas las nacionalidades europeas; en tanto que ellas son provocadas por una escisión, nacen de una ruptura, son fruto de una renucleación, verificada después del quebrantamiento de una unidad primitiva, España, por el contrario, aparece en la Historia con nacionalidad secular, pura y definida. No se forma después de la ruptura religiosa, sino que anterior a ella. Cuando toda Europa es un conjunto abigarrado de conglomerados feudales, ya España es una nación bajo el cetro de Isabel y de Fernando, y vibraron el anhelo de continuar la tradición católica medieval. Al plantearse a Europa el problema de la opción entre la fidelidad a su fe católica y correr la aventura luterana, España opta por el mantenimiento de su comunidad cristiana medieval, se desborda de Europa, para fundar con Portugal, allende los océanos, otra inmensa comunidad, que, recogiendo el verdadero sentir del cristianismo europeo, compense a la Iglesia de las pérdidas sufridas por la herejía del continente. Porque en su lucha contra el bolchevismo, que, como dice Splengler, no amenaza entrar en Europa, sino que había entrado ya, porque es la última consecuencia de la reforma del protestante y del racionalismo cartesiano, filtrada a través de la Enciclopedia, del liberalismo y de la democracia, España no hace sino encontrarse a sí misma, seguir la trayectoria de su tradición, volverse a poner en pie y en forma de cruzada. Pero ahora realizando el doble milagro de ser y de revivirse.

Porque hoy nosotros dirimimos en la ensangrentada tierra de España, convertida en teatro de la batalla universal que se libra en todo el mundo, el pleito que comenzó a ventilarse en el siglo XVI, en las llanuras de Mulberg, cuando los soldados de César Carlos V atacaban a los alemanes luteranos y vadeaban el Elba los del Tercio de Julián Romero, "con las armas en la boca", en frase de Lope, como ayer vadeaban el Alberche los del Tercio de Castejón, mientras tanto que Alemania, al emprender la Cruzada redentora, que algún día ha de llevar a término de luchar contra el bolchevismo, hijo de Heggel y nieto de Lutero, tendrá que ponerse frente ella misma para terminar, en frase de Pemartín, aquella misma batalla del Mulberg al lado de Carlos V, que, César de nuestro nuevo Imperio, despertará de su sueño para fundirnos en una empresa común a los dos pueblos que, aunque discordes en sus ideologías, regia él con una misma mano y nimbaba con el brillo de su poder y de su gloria, y es que, al contrario de otros pueblos en que corre por un cauce su ideología y por otro su sentimiento, en España todo va acorde: el pensamiento, la voluntad y la acción. Cuando aquel estadista de Alcalá, registrador antes de últimas voluntades, pronunció su famosa frase: "España ha dejado de ser católica", fuimos muchos los que la terminamos diciendo: "España ha dejado de ser católica"; pero ¿para qué? Porque en España no hay opción; el fascismo español es cuatro siglos anterior a todos los otros modos y estilos fascistas hay aparecidos. De alta estirpe, como quiera que encarna la más pura esencia de la civilización europea, está integrado por un catolicismo nacional, fuente y raíz de toda nuestra temporalidad histórica, ingrediente esencial en la forma de nuestra nacionalidad y que después de regar el suelo patrio, para santificarlo, con sangre de mártires, de moldear sus instituciones sociales y políticas, de imprimir forma e infundir es-

piritu a su derecho, de ser el genio inspirador de todas sus gestas imperiales, siendo la luz de nuestra mente y el amor de nuestra vida se ha mantenido virgen en su inocencia primitiva ajeno a la conmoción producida en Europa por el desgarramiento de la herejía, como una supervivencia de la Edad Media, siempre con anhelos de catolicidad y ansias de imperio, tan adherido a los varios modos y formas de la vida peninsular que ni la sangre de los siglos han podido borrarle de su espíritu como la sangre del rey Ducano no podía borrarse de las manos de Macbet.

Por eso no hay, ni puede haber opción. O el fascismo que se instaure es una planta exótica, híbrida, mimética y extranjera, incapaz de resistir el combate del tiempo, por faltarle la raíz de la tradición y de la historia, o si el fascismo es lo que le corresponde: recuperación del propio ser, impulso histórico, anhelo de porvenir, integración cabal y conjunta de todos los elementos sustantivos nacionales, incubaderos de nuestras pretéritas grandezas, deberá inscribir la religión al frente de todos sus afanes y propósitos como estímulo de su marcha, como tónico poderoso que fortalezca su constitución interior y le infunda bríos para las luchas exteriores y decisivas que han de venir.

RISUEÑAS PERSPECTIVAS

Risueñas perspectivas se ofrecen al Estado Fascista, que no se limite a aceptar, a reconocer, a proteger, a proclamar la Religión Católica, sino a ser él "mismo católico".

Dará unidad total de pensamiento a la nación en lo más coherente y aglutinador, que es la idea religiosa; infundirá un ideal fuerte, unitario, sustentando a sus ambiciones políticas; eliminará del cuerpo nacional, como mortales tóxicos, el principal elemento de descomposición y de discordia y se asegurará la fe de que Dios vuelve a darnos el encargo y nosotros nos disponemos a cumplirlo de renudar la historia de nuestro destino, el destino providencial y espiritualista de España.

LOS PARTIDARIOS CATOLICOS ARRAS TRAN A LA IGLESIA EN SUS RESPONSABILIDADES

No habrá ya partidos católicos que envuelvan a la Iglesia en sus responsabilidades y la arrastren a la órbita fugaz de sus aciertos o de sus torpezas, porque, reconocida la objetividad del derecho divino, no se pondrá a discusión a la Iglesia en el ejercicio de sus prerrogativas. Habrá Acción Católica amplia y viril, anhelosa y enérgica, católica con catolicidad de penetración y de conquista; pero no ha-

(Continúa en la página 5)

Almacén de Tejidos Paquetería, Confecciones y Pañería

Vda. de Marcelino Rodríguez

San Francisco, 27  
TALAVERA

Vicente Sánchez

Despacho de semillas  
SEMILLA DE ALFALFA  
-- Precios económicos --

CUATRO TIEMPOS, 2  
TOLEDO

Calzados

PEREZ

La Casa más surtida y económica

San Francisco, 29 - Talavera

Prieto, Renilla y Moro.-S. L.

FABRICANTES DE HARINAS

Talavera de la Reina

# Cómo el capitán Reparaz arrebató a Miaja el plan de operaciones

(Viene de la página 8)

a la columna siempre que se les colocase en la extrema vanguardia. Justificó esta pretensión por el deseo de que no se dudase de su sinceridad ni de su espíritu republicano. Accedió Miaja con placido y Reparaz aprovechó las horas que le quedaban para organizar el traslado al Santuario de la Cabeza de las mujeres y los niños de los guardias de su Compañía, que sumaban cerca de quinientas personas. Dejaba así el camino preparado para recoger también en el momento oportuno a las familias de los guardias que pensaban pasarse por Granada cuando se tuviese noticia de su defección.

No se limitó a esto su actividad. Pensando ya que el Santuario podía convertirse en un foco de resistencia, se cuidó de llevar a él todos los viveres, armas y municiones que pudo requisar. Varios camiones estuvieron durante dos días haciendo este traslado, sin que los elementos marxistas sospechasen las verdaderas intenciones del capitán.

Este primer convoy de refugiados se alojó en el Palacio de Lugar Nuevo, propiedad del marqués de Cayo del Rey, finca soberbia, construida de piedra, y que podía ser utilizada para una larga resistencia. En las tierras anejas del palacio había hasta un pequeño campo de aviación particular que podía utilizarse si las circunstancias lo exigieran.

Del Lugar Nuevo a Santa María de la Cabeza hay aproximadamente unos cinco kilómetros, pero la comunicación es fácil con sólo ocupar con una guerrilla una loma intermedia y así se ha demostrado en el curso del largo y empeñado asedio en que dichas comunicaciones no se vieron cortadas nunca.

Cumplidos estos objetivos del complicado y atrevido proyecto que en su mente fraguaba, el capitán salió tranquilo el día 31 de julio al frente de unos trescientos guardias en la vanguardia del Ejército de Miaja, camino de Montoro.

## EN EL CUARTEL GENERAL MARXISTA

A poco de establecido el contacto con las fuerzas nacionales y tras cambiarse los primeros tiros, el general republicano, que recelaba de Reparaz y que quería quitarle el mando de sus fuerzas, le llamó un día a su alojamiento y tras de decirle que le consideraba como el mejor capitán del Ejército español y que quería tenerle a su inmediato servicio, le anunció que quedaba incorporado a su Cuartel general. Reparaz, que había comprendido las intenciones de su jefe y las verdaderas causas de aquel nombramiento, dió las gracias al parecer muy complacido, pensando que en su nuevo cargo tendría ocasión de prestar también servicios importantísimos a la causa que estaba verdaderamente consagrado. En efecto, no tardó en tener ocasión de conocer secretos de mayor interés que en su día fueron conocidos por el general Queipo de Llano y motivaron el fracaso ruidoso del plan marxista.

Hallándose en Montoro, se tuvo noticia de la defección de los guardias civiles de la divisoria de Granada, y entonces Reparaz, fingiendo consternación, expuso a sus jefes los peligros que podrían resultar si a las familias de estos guardias se les inferían vejámenes por la reacción natural en los demás miembros del Benemérito Instituto que con él servían "lealmente" a la República.

—¿Qué hacer?— preguntó Miaja muy preocupado.

—Se me ocurre una cosa— contestó Reparaz—. Se podía recoger esas familias en el Santuario de la Cabeza, con las de la Comandancia de Andújar que yo reconcentré allí. Hecho esto, todos los guardias quedarán tran-

quilos y no habrá complicaciones de ninguna clase.

Al general republicano le pareció excelente la idea y tras de consultar con Madrid, confirió a Reparaz plenos poderes para que efectuase la reconcentración en el Santuario de todas las familias de todos los guardias de la provincia y designase un destacamento para su defensa. Provisto de estos poderes, abandonó el astuto y osado capitán el ejército de operaciones y el 5 de agosto se trasladó a Jaén dando cuenta de su misión al gobernador civil y pidiéndole elementos para poder realizarla.

Nada menos que dos trenes especiales logró que se organizaran aquella noche. En un montaron las mujeres y los niños y el otro de mercancías se utilizó para el transporte de ropas de cama, comestibles y otros efectos que eran necesarios para una larga resistencia. Como la fuerza se encargó el capitán don Sanstiego Cortés. Reparaz había pensado en un principio encerrarse él en el Santuario y asumir la responsabilidad de la defensa, pero Cortés le hizo desistir.

—Tú haces más falta donde estás—le dije—, y tienes que procurar la salvación de los guardias que se hallan con Miaja. Nosotros esperaremos hasta saber que te has pasado, y en cuanto tengamos la noticia,

## Félix Pascual

Hijo de Matías Pascual  
TINTORERO Y QUITAMANCHAS  
FERIA, NUM. 15 — TOLEDO  
HOTEL  
**La Española**  
Todo confort  
Teléf. 202 = TALAVERA

romberemos nuestra apariencia de neutralidad y reconoceremos a Franco.

Así se convino, y los dos amigos se separaron abrazándose por última vez. Ya no debían encontrarse nunca sobre la tierra.

En el Lugar Nuevo y Santa María de la Cabeza había, gracias a la previsión del capitán Reparaz, viveres abundantes para dos meses. Entre los refugiados figuraba un estudiante de Medicina que prestó valiosos servicios como médico durante el asedio y unos cinco religiosos encargados de la asistencia espiritual. Falangistas no había ninguno en los primeros momentos, y el centenar de que hablan los relatos de la defensa debieron incorporarse en días sucesivos huidos de los diversos pueblos de la provincia.

Antes de volver Reparaz al cuartel general de Miaja, tuvo ocasión de burlar nuevamente al Frente Popular de Jaén y arrebatarle una víctima, cuya muerte era segura. Se trataba del también capitán de la Benemérita Rodríguez Cueto, al que se iba a fusilar como fascista.

Fingiéndolo ignorarlo, Reparaz se presentó a las autoridades de Jaén y habló en términos de gran indignación de su compañero: merecía que se le fusilase cien veces, dijo a los primates rojos.

—¡Claro que sí, y vamos a hacerlo!—le replicaron.

Entonces Reparaz expuso que, a su juicio, no convenía que la muerte del fascista tuviese lugar en Jaén, para que no influyese en el ánimo de los guardias que allí quedaban. Solicitó que se le entregase el reo, al que él haría fusilar en el frente. Y para el frente salieron los dos, desde donde Rodríguez Cueto pasó después, sano y salvo, a las filas nacionales.

## LA FUGA DE REPARAZ

Ya seguro de que los guardias y sus familias de la comandancia de Jaén estaban a

## Apostolado del Anuncio

1. ¡FALANGISTAS! No hagamos mal a nadie; pero procuremos siempre hacer el bien con discreción.
2. No «boicoteemos» a ningún comerciante; impongámonos el deber de realizar nuestras compras a los que nos apoyan haciendo en nuestra Prensa sus anuncios.
3. La caridad y la justicia, son las principales virtudes del Falangista; pero éstas, bien ordenadas, deben empezar por nosotros mismos y por los que nos apoyan con sus anuncios.
4. Sin Prensa Nacional-Sindicalista no hay defensa eficaz de nuestros ideales; sin anuncios no puede vivir nuestra Prensa; ayudar a nuestros anunciantes es, pues, hacer una obra Nacional-Sindicalista.
5. Organicemos nuestras compras de modo que realicemos con ellas una fructuosa producción. ¿Cómo? Muy sencillo: comprando a nuestros anunciantes con preferencia a todos los demás.
6. El Apostolado del Anuncio es uno de los Apostolados más fáciles, más eficaces y más necesarios en el día de hoy.
7. ¿Queremos tener una espléndida Prensa Nacional-Sindicalista? Al hacer nuestras compras, grandes o pequeñas, acudamos a nuestros anunciantes y digámosles que les compramos precisamente por ser anunciantes nuestros.
8. De este modo, todo lector, por modesto que sea, puede convertirse en un formidable sostén de nuestra Prensa Nacional-Sindicalista.
9. Para ser un gran Falangista no hace falta dinero, es necesario el sacrificio, y basta un poco de buena voluntad y un poco de sentido común.
10. Si la enorme masa del público falangista practicase este sencillo Apostolado del Anuncio, tendríamos dentro de poco la mejor Prensa del mundo y podríamos defender al Nacional-Sindicalismo con armas invencibles.

El Jefe de la Sección Comercial de IMPERIO,  
Julián Marín Martínez

## CONCURSO DE CARTELES

1. La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, abre un concurso de carteles de propaganda nacional.

2. El tema y texto serán a elección del artista, dentro de una propaganda nacional y patriótica.

3. Se concederán los siguientes premios:

Primero: 1.000 pesetas.

Segundo: 500 pesetas.

Tercero: 250 pesetas.

Cuarto: 250 pesetas.

adquiriéndose por esta Delegación, de acuerdo con el autor, todos los que se estimen convenientes.

4. El tamaño del cartel, en bastidor, será de 1,20 por 0,80 metros.

5. Estarán ejecutados a cuatro colores como máximo.

6. Los originales podrán estar firmados con nombre o seudónimo.

7. Con objeto de dar más facilidades a los concursantes, y en lugar de enviar directamente los carteles, se hará una previa selección de bocetos. Estos habrán de ser de 0,30 por 0,20, e irán con el colorido que hayan de llevar los definitivos, devolviéndose los seleccionados para su total desarrollo.

8. El plazo de entrega terminará el día 28 de mayo improrrogablemente, haciéndose la selección de bocetos antes del día 30, fecha en que se devolverán a los autores, los cuales, en el término de cinco días, enviarán los carteles definitivos.

9. Con los trabajos recibidos se hará una exposición en el sitio y lugar que oportunamente se anunciarán.

10. El Jurado lo compondrán personalidades del arte, oportunamente nombradas por esta Delegación.

cubierto de cualquier desmán, unos por haberse pasado al Ejército de Franco y otros por haberse encerrado en Santa María de la Cabeza, Reparaz pensó sólo en realizar su deserción con la fuerza que le acompañaba.

Esto lo realizó el día 24 de agosto, vadeando el Guadalquivir frente a Fernán Núñez, con el agua al pecho, a las seis de la tarde y cruzando por entre dos cortijos en que los rojos tenían fusileros y ametralladoras. Para no ser hostilizado había conseguido, gracias a un enlace que desde Córdoba enviase aviación, un bombardeo furiosamente los referidos cortijos. Y entre la confusión y el pánico que se apoderó de los rojos, Reparaz y sus guardias pudieron llegar felizmente hasta las posiciones nacionales.

No iba el capitán con los bolsillos vacíos. En su poder llevaba los planes del Estado Mayor, cuyo conocimiento hizo fracasar el ataque a Córdoba, que estaba preparado para aquellos días. Desde entonces, los rojos perdieron toda probabilidad de éxito en Andalucía. Miaja había sido relevado unos días antes y sus sucesores no volvieron a avanzar un milímetro más. El capitán Reparaz, tras de haber prestado tan relevantes servicios a la Patria, se dedicó por entero a la salvación de sus compañeros de Santa María de la Cabeza. Muchas veces voló en aeroplano a poquísima altura sobre los improvisados e inexpugnables reductos, arrojándoles municiones de boca y guerra. El fin glorioso de estos valientes pone un rictus de dolor y orgullo en su rostro atezado, y con un elogio patético al capitán Cortés, cuyo nombre dice—debe figurar con el número uno en el Escalafón del Cuerpo y ser citado como presente en todas las listas, como hacen los artilleros con Daoiz y Velarde. Termina su interesante relación que es la historia de lo ocurrido durante los meses de julio y agosto en las sierras del Norte de Andalucía.

El Gobierno del Frente Popular francés se empeña en sostener una actitud de solapada ayuda a los marxistas españoles. No tiene la gallardía suficiente para proclamar su solidaridad con el Gobier-

no de Valencia, como lo han hecho Méjico y Rusia. La Prensa sensata de Francia llama constantemente la atención del Gobierno Blun, sobre este modo de proceder tan contrario a los intereses internacionales de la propia nación, pero Blun y sus secuaces prestan a los periódicos franceses, oídos de mercader, porque estos despistes de los aviones rojos españoles valen seguramente mucho dinero.—Radio ALZ.

José de BRAÑOSERA

## Anekdótico guerrero

# Valor y sacrificio de un moro

Las gloriosas armas nacionales avanzaban a pasos agigantados, salvando obstáculos tras obstáculos, todo lo que se oponía en persecución del fin anhelado. Tierras tras tierras, acumulaban a su cariñoso regazo, teniendo de azul los campos que momentos antes presentaban el funesto rojizo, símbolo de esclavitud.

Los combatientes de esta santa Cruzada internacional, falangistas, infantes, Caballeros Legionarios, moros de los gloriosos tabores, arrollaban todo con su empuje y valor, con entereza e hidalgía.

Fue un día gris del mes de febrero, cuando los elementos de la naturaleza descargaba su furia sobre los campos de la lucha, rivalizando con el valor de los mejores infantes de España.

Escenario, las extensas tierras que besan las márgenes del Jarama, testigo de inenarrables hechos sublimes, de gestos heroicos, de actos valerosos, jamás igualados en guerras registradas en la Historia de los pueblos.

Valor, sacrificio y abnegación. Enfrentando su pecho an-

te el enemigo, desafiando a la muerte y luchando como el bravo león, hallábase la Bandera de Marruecos. Un puñado de esa valiente juventud azul cumplía arriesgadamente las órdenes de su jefe, con cariño y fervor, y aquel puñado de valientes luchaba con denuedo ante la embestida de una gran masa, cegada por la sangre vertida por tantos crimenes que obran en sus conciencias, sostenían, no sólo el empuje, sino justigándole duramente. Y surgió ese acto de heroísmo, valor, sacrificio y abnegación. La trinchera era abatida por el intenso fuego que vomitaba la fusilería roja. Una ametralladora que defendía ese puñado de valientes, hallábase inactiva ante la carencia de un simple sostén, de un simple apoyo. La lucha crecía por momentos en durez y mortandad para el enemigo, que arreciaba en el propósito de acercarse a las líneas nacionales, y fue entonces cuando ese español tostado por el sol africano, saltó de su puesto desafiando el enorme peligro que le acechaba, presentóse ante el jefe, pronunciando las siguientes palabras: "Mi capitán, serviré de parapeto para que la máquina termine con esos canallas rojos", y sin esperar contestación alguna, arrojóse al pie de la ametralladora, sirviendo de apoyo y sostén. Y la máquina guerrera pronto comenzó a vomitar la terrible metralla, barriendo las filas enemigas que osaban avanzar un paso.

La Providencia acompañó nuevamente a los valientes combatientes que luchan por la salvación de la España Imperial. Y al terminar la operación, ese valiente morito admirador de su Patria, la Madre España, levantóse jubiloso, y el grito de ¡Arriba España!, salido del fondo de su alma, rompió el silencio de aquella memorable tarde.

Luis del REAL

Ferretería y Quincalla  
**Vda. de Víctor Sánchez Beato**  
Baterías de cocina, Herrajes y electricidad = = =  
GRAN SURTIDO EN PERSIANAS  
Cadenas. 16 :: Teléf. 1816  
TOLEDO

ANTIGUA CASA  
=: TELEFONO =:  
**Julio Sánchez de la Fuente**  
Confitería  
y Fábrica de Mazapán  
Zocodover, 47 al 50 — Toledo

## Continúa el aterrizaje de aviones rojos en Francia

### Los pilotos marxistas se "desorientan" con excesiva frecuencia

París.—Todos estos días están aterrizando en territorio francés numerosos aviones rojos, con el cándido pretexto de que se desorientan. Es necesario advertir que precisamente en estos últimos días la atmósfera estuvo completamente despejada y no era fácil perder o equivocarse el rumbo. El ministro francés del Aire ha intervenido de manera muy sospechosa en los constantes casos de aterrizaje y en estas intervenciones, no ha cumplido ni mucho menos con las descripciones dignas del derecho internacional. Su estricta obligación hubiere sido incautarse inmediatamente de los aviones, por pertenecer a un país beligerante. Pero se ha hecho todo lo contrario. Los aviones rojos estuvieron en el día 24 de agosto en territorio francés, donde seguramente se aprovisionarían de gasolina y de otras cosas.

Los estampados más elegantes en seda, crespón y gasas, los encontrará en

El Gobierno del Frente Popular francés se empeña en sostener una actitud de solapada ayuda a los marxistas españoles. No tiene la gallardía suficiente para proclamar su solidaridad con el Gobier-

**LA CARMENCITA**  
VINOS Y LICORES  
Tendillas, 14 TOLEDO

Los estampados más elegantes en seda, crespón y gasas, los encontrará en  
**Casa de EMILIO MARTINEZ**  
Comercio, 36 - TOLEDO

**LA GALLETA**  
**"María Olibet"**  
ES LA MEJOR

# Cómo el capitán Reparaz arrebató a Miaja el plan de operaciones

## Antes organizó la resistencia del Santuario de Santa María de la Cabeza

### Con unos cuantos guardias desafió a la columna Miaja que disponía de seis baterías

En Salamanca está, agregado al Cuartel del Generalísimo, un jefe del Ejército, hombre joven, cordial y extraordinario, como podrá ver en el curso de este relato el amigo lector. Se llama don Antonio Reparaz y es capitán de la Benemérita. Tomó una parte importantísima en los primeros días del alzamiento nacional en que se vio aislado de las demás fuerzas nacionales en el corazón de la Andalucía roja. A fuerza de talento, astucia, diplomacia y en los momentos críticos, energía y entereza varonil, consiguió no sólo salvar su vida y la de la mayor parte de sus subordinados, sino contrarrestar los propósitos del mando enemigo y evitar en buena parte que la ofensiva que éste realizaba contra Córdoba, se viese coronada por el éxito.

Además, el capitán Reparaz corresponde la iniciativa de haber encerrado en el Santuario de Santa María de la Cabeza a las familias de los guardias a sus órdenes, y a otras personas de la población civil, encargando de su defensa a su compañero de cuerpo y de grado, el capitán don Santiago Cortés, que había de inmortalizar su nombre en los ocho meses de resistencia heroica.

Para completar nuestra información sobre lo ocurrido en Santa María de la Cabeza, hemos ido a ver al valeroso jefe y de sus labios hemos oído el relato sorprendente que damos a continuación. Parece una página novelesca de Conan Doyle. Así como el novelista inglés creó el tipo del coronel Gerar y escribió un libro con capítulos en que se narran sus hazañas fantásticas, titulándolos "Cómo el coronel salvó un ejército", "Cómo el coronel ganó una ciudad", etcétera, de las empresas del capitán Reparaz podrían escribirse también capítulos emocionantes que se titularían "Cómo el capitán engañó a Miaja", "Cómo entregó los planes de su ejército", "Cómo hirió al Frente Popular de Jaén".

El capitán Reparaz llegó a su destino en la capital andaluza pocos días antes del Movimiento Nacional. Anteriormente se había distinguido en la pacificación de Asturias del año 34, y al advenimiento del Frente Popular fué enviado de cuartel a Teruel. Desde allí unos días antes del 18 de julio, como queda dicho, se le destinó a la Comandancia de Jaén.

Todo el alto mando de esta Comandancia—nos dice Reparaz—el teniente coronel y los tres comandantes eran afectos al Gobierno revolucionario de Madrid. En cambio, la oficialidad (capitanes y tenientes), así como subalternos y guardias, se mantenían leales al espíritu del Ejército y comprendí que se podía contar para todo con ellos.

Yo fui destinado a Andújar y allí estaba cuando el 20 de julio, dos días después de haberse tenido conocimiento de la sublevación de Marruecos, ocurrieron los primeros disturbios sangrientos. El populacho marxista se lanzó a la calle y empezó el saqueo de las casas de los elementos considerados como fascistas. Yo salí con mi fuerza, sin esperar órdenes del alcalde que, como socialista, sabía no había de darlas y me enfrenté con el motín. El balance de esta jornada fueron seis muertos y

siete heridos que causé a los revoltosos. Tras esto, volví a encerrarme con mis guardias dispuesto a todo, porque sabía que la provincia entera estaba en manos de la Revolución. No podía tardar en ser atacado.

#### EL DESAFIO A MIAJA

Sin embargo, pasaron los días en un angustioso "estatu quo", sin que la situación se modificara. Cuando el 29 llegó a Andújar el general Miaja, al mando de una fuerte columna, en la que figuraban seis baterías de artillería. Iban de camino hacia Córdoba, cuyo alzamiento se proponían castigar cumpliendo órdenes de los ministros de Madrid.

Como yo seguía con mis guardias en el cuartel general y el general recelaba de mis intenciones, me mandó unos emisarios, entre ellos el diputado don Vicente Sol, para pedirme que con mis fuerzas me incorporase a la columna. Mi contestación fué categórica. "Digan al general que resistiré y aunque él me aplaste con su artillería, puedo detenerle el tiempo preciso para que sus planes queden frustrados".

Se celebró luego un consejo en el cuartel y los compañeros de Reparaz hicieron comprender a éste que la resistencia sería inútil y que lo más hábil era fingir una adhesión que les permitiese esperar el momento de poder pasarse al bando nacional.

Raparaz sabía ya que doscientos cincuenta guardias que operaban en los límites de Granada tenían pensado pasarse por aquella provincia. Y como sus familias correrían en ese caso evidentes riesgos, decidió recogerlas en el próximo Santuario de Santa María de la Cabeza, siéndole para esto necesario el

asentimiento del Frente Popular. Este fué uno de los motivos que le determinaron a escuchar el consejo de sus compañeros y a fingir la sumisión.

Para ello y aprovechando una nueva visita de los enviados de Miaja, que quería evitar a toda costa choques sangrientos, prometió que no tendría inconveniente en unirse con sus fuerzas a periódicos católicos, ni organizaciones de denominación católica, porque siéndolo el Estado, daría matiz de tal y aire y estilo a todas las actividades de la nación, porque esas son importaciones de países librecultistas y peripatéticos, donde la verdad abre sus zanjias y trincheras para combatir, y el fascismo católico, que es decisión y es luz y es calidad y es energía, defiende.

Continúa en la pág. 7.)

## Los rojos continúan atribuyéndose éxitos en el sector de Toledo

Madrid (5 tarde). — Unión Radio de Madrid, en su parte de guerra sigue atribuyéndose éxitos en el sector de Toledo, donde después del castigo infligido, los marxistas no han vuelto a dar señales de vida. Así dicen: "Que una columna facciosa que partió de Toledo en dirección de la línea de combate, fué descubierta por la aviación leal, destruyéndola", habiendo ocurrido todo lo contrario, ya que fué nuestra Aviación la que los ametralló, causándoles grandes bajas a la columna Uribarri, que se retiraba del frente de combate. (De nuestro servicio especial).

# ULTIMA HORA SEGUNDA EDICION

## Nuestras fuerzas ocupan las alturas de Amorebieta

Vitoria, 11,30 noche. — Las primeras fuerzas que entraron en Amorebieta, después de recoger la población civil, atravesaron la población, ocupando una hora más tarde las alturas que dominan el pueblo, que aparece envuelto en llamas. — (De nuestro servicio especial)

## El Manifiesto del nuevo gobierno rojo

Salamanca, 12 noche. — El ilustre gobierno rojo, ha publicado un Manifiesto, en el que hace resaltar la disciplina, humanidad y seriedad de la causa, exhortando a todos los partidos a que colaboren en él. — (De nuestro servicio especial)

## LAS FUERZAS NACIONALES CONTINUAN SUS BRILLANTES AVANCES EN EL FRENTE DE VIZCAYA

Vitoria (1 madrugada). — Después del brillantísimo avance de nuestras tropas, ha terminado la jornada de hoy con la ocupación de importantes posiciones.

Tras una opresión artillera

## Se reanudan las obras de un nuevo ferrocarril

Salamanca, 11,30 noche. — La Junta Técnica del Estado, ha decretado la reanudación del ferrocarril de Zafra a la frontera portuguesa. (De nuestro servicio especial).

en que se batió al enemigo eficazmente, se ocupó el Mondrafendi, situado al Sur del monte Jata, importante macizo rocoso, que pertenece a la España Nacional. A media mañana han quedado ocupadas las crestas de dicho monte, cogiendo 200 muertos y 100 prisioneros, que no pudieron escapar del cerco que se fué apretando hasta coronar la cresta.

Otras dos columnas que salieron de la costa, rodearon varias montañas y a las once de la mañana se enarbolaba

# La última travesía del "Hindenburg"

## Volando sobre el Golfo de Lyon

### Navegando por una mar de nubes.—Un mensaje de las autoridades francesas.—Debajo de nosotros el film de los paisajes

II

Subía hacia el salón cuando el mayordomo Kubis me detuvo:

—En este momento os buscaba. El comandante desea hablarle.

Abrió una puerta, me hizo descender algunos tramos y por una pasarela de aluminio fuimos a dar ante una especie de trampa. Descendimos por una escalera y fuimos a dar al puesto del piloto, vasta cabina, situada debajo del fuselaje en la parte delantera del dirigible.

El comandante del "Hindenburg", vestido con un uniforme gris, con él estaba el capitán Max Pruss, en el que el rigor militar estaba temperamentado por una afabilidad y una cortesía extraordinaria:

—Siento haberle molestado, añadió, pero yo me permito recurrir a usted para que me ayude a redactar un telegrama para el ministro francés del Aire.

El capitán Pruss me explicó que en el curso del vuelo por encima de las nubes se había extraviado algunos kilómetros de la ruta impuesta. Me indicó en el mapa una línea derivada que se había notado...

—He hecho corregir la ruta en cuanto un claro entre las nubes me ha permitido ver este terror. Pero como deseo ser correcto con las autoridades francesas, quiero señalar el hecho en París.

En este momento, un trozo de tierra apareció entre las masas sedosas.

—¿Quiere usted comprobar nuestra posición?, me dijo, tendiéndome el mapa... Puede ver fácilmente que hemos vuelto a tomar el buen camino.

Delante había dos pilotos: uno encargado de la estabilidad, el otro de la dirección; tenían sus volantes inclinados sobre un cuadro adornado de agujas y manivelas... Y ante nosotros, un mar algodonoso se extendía hasta el infinito, tan brillante bajo el sol que la reverberación nos producía lacrimoso.

A la vuelta el mismo mayordomo, me condujo con él. El comandante le invita a visitar el interior...

Una pasarela de 260 metros atravesaba el dirigible de adelante atrás... Pasadizos laterales daban acceso a las cubas metálicas que contenían los toneles de mazut y los depósitos de agua, que contenían lo necesario para una travesía de más de 8.000 kilómetros.

En los almacenes de mercancías se habían acumulado los objetos más diversos, y en donde se podía ver incluso un planeador desmontado, la central eléctrica, que alimentaba los puestos de T. S. H. y las perchas del equipaje.

En la penumbra de esta inmensa nave, el revestimiento de tela del fuselaje parecía translúcido y tomaba un tinte de oro bajo el sol. Entre los anillos del esqueleto metálico, los balones de hidrógeno colgaban, y sus envolturas oscuras y flácidas evocaban antiguallas que pendiesen de un inmenso desván.

Otras pasarelas permitían llegar a los motores situados en el exterior y encerrados en una especie de caparazón metálico.

—En caso de avería les es cómodo a nuestros mecánicos instalarse en ellos y proceder a los desmontajes necesarios. Llevamos siempre varias co-

lecciones de piezas de recambio.

Al volver a los salones caldeados, arreglados con lujo y confort, me sentí en una atmósfera íntima. Sobre un gong sonó la hora del almuerzo y una sopa hirviente humeaba en nuestros platos.

La vida a bordo, contrariamente a lo que suponía, no era monótona. Unos jugaban a las cartas, otros escribían, otros leían... Pero lo más a menudo, inclinados en pupitres, contemplábamos el paisaje que se sucedía a la manera de un film y cuyos aspectos se renovaban sin cesar... A veces, una llamada telefónica producía en mí un sobresalto. Era el puesto de mando que daba las instrucciones al personal y les señalaba la posición del dirigible con el fin de que se la hiciesen conocer a los pasajeros.

Hacia media tarde, el mar de nubes se dislocó; las masas blancas se deshilaron. Reí, conocí Montelimar. En seguida, el aire exterior se suavizó y abrimos las ventanas. Cuando pasamos por encima de las granjas de Provenza, era una desbandada en los corrales aterrorizados; asistíamos a las carreras de las cabras, de las gallinas, de los patos; oíamos los ladridos de los perros asustados.

La noche cayó cerca de Santa María de la Mar, el sol de última hora ensangrentaba las lagunas... Sobre el golfo de Lyon agitado por el oleaje, barcos raros cabeceaban sobre las crestas de espuma.

MAÑANA:

En el horizonte, la base naval de Cartagena en llamas.

## ¿Se reproducen de nuevo los sucesos en Cataluña?

Valencia (5 tarde). — En vista de que el nuevo Gobierno rojo no ha satisfecho las aspiraciones de los partidos extremistas, se temen que se reproduzcan otra vez los sangrientos sucesos de Barcelona por los anarquistas y comunistas.

La izquierda de Cataluña ha visto de mal agrado la entrada de Ayguadé en el Gobierno, así como el nombramiento de Pozas para desempeñar la jefatura de Orden Público de Barcelona. — (De nuestro servicio especial).

Ha sido propuesto para la concesión de la Medalla Militar el capellán del Tercio del Requeté de Isabel la Católica de Granada don Eugenio Huri Fernández, por su actuación heroica y generosa durante todas las actuaciones de dicho Tercio en el frente de Antequera y operaciones de Cerro Muriano, Vacar, Anarroya, Ambendrin y Bujalance, hasta que en la toma de esta última plaza fué herido por la explosión de una bala de cañón que le fracturó la pierna derecha.

A pesar de tan grave herida, se negó a ser evacuado, pues decía que había varios Requetés gravemente heridos que necesitaban su asistencia espiritual y, a pesar del intenso fuego, continuó en vanguardia hasta que otro capellán fué a sustituirle.

## El periódico rojo "Castilla Libre" suspendido

Madrid, una madrugada. — El periódico rojo "Castilla Libre" ha sido suspendido por haber atacado al nuevo gobierno que preside el doctor Negrín; la radio de la F. A. I. protestó enérgicamente de tal atropello. (De nuestro servicio especial).

## El capellán del Tercio del Requeté de Isabel la Católica, don Eugenio Huri, propuesto para la Medalla Militar

Ha sido propuesto para la concesión de la Medalla Militar el capellán del Tercio del Requeté de Isabel la Católica de Granada don Eugenio Huri Fernández, por su actuación heroica y generosa durante todas las actuaciones de dicho Tercio en el frente de Antequera y operaciones de Cerro Muriano, Vacar, Anarroya, Ambendrin y Bujalance, hasta que en la toma de esta última plaza fué herido por la explosión de una bala de cañón que le fracturó la pierna derecha.

A pesar de tan grave herida, se negó a ser evacuado, pues decía que había varios Requetés gravemente heridos que necesitaban su asistencia espiritual y, a pesar del intenso fuego, continuó en vanguardia hasta que otro capellán fué a sustituirle.

## Visado por la Censura